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ГОСУДАРСТВЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

16.02.2016, Сысоев В. В.
Ответственность государственных служащих: "Сегодня на  местах 

складывается ситуация, когда во  многих законах субъектов фактически 
не предусмотрена ответственность тех лиц, которые обязаны эти законы ис
полнять, в том числе государственных служащих".

19.04.2016, Жириновский В. В.
О торговой надбавке, зарплатах и "парашютах": "Мы никогда не оста

новим цены! 20 процентов – сколько мы просили – не принимают! Ну да
вайте примем наконец ограничение, тогда цены будут ниже, люди будут 
жить лучше. Давайте примем решение по зарплатам: минимум – 20 тысяч 
рублей, максимум – 200 тысяч, в том числе себе понизим, и чтобы у депу
татов не  было никаких "парашютов"! Почему вы не  поддерживаете наши 
законопроекты?"

19.04.2016, Жириновский В. В.
О минимизации участия государства: "Дворкович говорит: миними

зировать участие государства. А кто дал ему право выдвигать такую идею? 
Это же против нашей страны, у нас должно быть больше участия государ
ства, потому что у нас холодно, большие расстояния и мы окружены врага
ми. Если мы минимизируем участие государства, здесь будет другая страна, 
как Украина – уже другая страна. В этом плане надо работать стратегически. 
<…> Долги зарубежью списываем, а нашим регионам – нет. На кого работает 
страна? Всем зарубежным странам списали – больше 100 миллиардов долла
ров, а свои субъекты держим на голодном пайке! Газ – в Европу, а в России 
процентов сорок населения не имеет газа! Бесплатный наш газ подключи́те – 
нет, говорят, невозможно, очень дорого".

20.04.2016, Старовойтов А. С.
О кредитах: "Мы уже несколько раз с  этой трибуны поднимали во

прос о  том, что Центральный банк, который, по  мнению фракции ЛДПР 
(хотя мы не претендуем на истину в последней инстанции), похож на фи
лиал ФРС, вкачивает деньги в  американскую экономику. <…> Мы рабо
таем по тем экономическим законам, которые существовали и существуют 
во  всём мире. Однако по  итогам прошлого года, вкладывая деньги в  аме
риканские долговые обязательства, мы потратили в  800 раз больше, чем 
на экологию, и больше, чем на здравоохранение, больше, чем на образова
ние. Согласитесь, коллеги, как бы эти деньги понадобились на развитие на
шей промышленности!"

10.05.2016, Жириновский В. В.
О Ленине и  Ельцине: "Коммунисты правильно критикуют Ельцина, 

но  не  хотят никакой критики в  отношении Ленина  – ну  логика должна 
быть! Ни Ленину, ни Ельцину никто не давал полномочий создавать новое 
государство, наглухо закрывая предыдущее, и об этом мы должны догово
риться".
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17.05.2016, Жириновский В. В.
О минимальной и  максимальной зарплате: "Минимальную зарплату 

мы сейчас повышаем до  7,5 тысячи, это хорошо, но  предложение ЛДПР  – 
в перспективе, не завтра, поднять её до 20 тысяч, при этом ограничить зар
плату, установить верхний предел  – 200 тысяч. Всё, что свыше 200 тысяч, 
обложить очень высоким налогом, как на сверхдоходы, ну и чтобы разница 
между зарплатой руководителя и  подчинённых была не  более чем 10 раз, 
хотя в перспективе и 10 раз – тоже слишком много".

17.05.2016, Жириновский В. В.
О снижении курса доллара к  рублю: "В  перспективе надо перейти 

к другому курсу рубля. У многих иностранных валют отношение к доллару 
один к одному или небольшое превышение, а у нас рубль самый обеспечен
ный – и почемуто самый высокий курс к доллару. Надо снижать курс, может 
быть, до 40 рублей за доллар, до 20, до 10 и дойти до соотношения один к од
ному. Это вполне реально, потому что существующий курс установили некие 
лица не в интересах России".

21.06.2016, Диденко А. Н.
О пребывании в должности высшего должностного лица субъекта Фе-

дерации: "ЛДПР предлагается ограничить пребывание в должности высше
го должностного лица субъекта Федерации вне зависимости от того, было ли 
оно назначено через представительный орган или избрано на прямых выбо
рах населением, одним сроком – пятью годами".

21.06.2016, Диденко А. Н.
О преимуществах и  недостатках монархической и  республиканской 

форм правления: "Поиск оптимальной формулы периодичности и  срока 
пребывания у власти уже довольно продолжительный, он длится больше ты
сячи лет. Наиболее интересное обоснование было представлено в XVI веке 
французским философом Жаном Боденом, который выяснял преимущества 
и недостатки монархической формы правления, то есть наследственной и не
сменяемой власти, и республиканской формы правления, которая тогда лишь 
зарождалась. В пользу монархии было очень много интересных аргументов, 
однако развитие цивилизации идёт таким путём, что республиканская фор
ма правления остаётся более предпочтительной, поскольку при ней гарантии 
прав и свобод человека более проработанные, а сами права и свободы более 
защищённые".

24.06.2016, Диденко А. Н.
О статье  282 Уголовного кодекса Российской Федерации: "Мы пре

красно знаем, что это экстремистская статья, или, как её ещё называют, "рус
ская статья", по  которой каждый год увеличивается число привлекаемых 
к  уголовной ответственности; это действия, направленные на  возбуждение 
вражды, ненависти по непонятным основаниям – по признакам принадлеж
ности к национальности, расе, социальной группе. Эта статья не выдержи
вает никакой критики, по мнению профессионального юридического сооб
щества, она крайне неконкретизирована, весьма субъективно оценивается 
объективная сторона: что является этими действиями, сложно определить 
степень вины и  общественно опасные последствия деяний, совершённых 
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привлекаемыми по этой статье лицами. <…> Фракция ЛДПР предлагает во
обще исключить из Уголовного кодекса статью 282".

05.10.2016, Жириновский В. В.
"Объединить три России": "У нас три России: царская, советская и новая – 

мы наконец должны их объединить, подписать какойто единый документ, акт 
исторического примирения, закрыть страницу вражды, ведь одна страна, одно 
Отечество! И  всех реабилитировать: и  белых, царских, и  красных, и,  может 
быть, даже и ельцинских, чтобы они тоже не стонали, не рычали. А что касается 
демократии, то – вот как три России – должно быть три партии: ЛДПР – это 
царская Россия, КПРФ – это советская Россия и "ЕДИНАЯ РОССИЯ" – это 
сегодняшняя Россия. Не надо создавать ещё многомного партий, демократия 
должна иметь систему, как во всей Европе: две, три, четыре партии".

05.10.2016, Жириновский В. В.
О годовщине России: "Годовщина нашей страны не 12 июня 90го года, 

а 21 сентября 862 года, и нам не 27 лет, а 1 тысяча 153 года – вот это надо вос
становить! И у нас не седьмой созыв, а уже двадцать седьмой созыв! В цар
ской Думе было четыре созыва, при советской власти было двадцать созывов 
Верховного Совета, а сейчас седьмой – что же мы обрубаем?.. Что, парламент 
в России существует всего семь созывов?! Вот к этому я хочу призвать – что
бы мы это осознали".

21.10.2016, Нилов Я. Е.
О предполагаемом налоге на  тунеядство в  размере 20 тысяч рублей 

в год: "ЛДПР считает, что тунеядцы – это вообще неправильное и несправед
ливое название, которое сегодня нельзя применять, оно имеет определённый 
отрицательный душок прошлого. Это раньше были асоциальные элементы, 
люди, которые просто не хотели работать, притом что рабочие места были, се
годня, наоборот, люди – заложники ситуации, они вынуждены идти работать 
на условиях работодателя, получать деньги в конверте, работать за копейки. 
Позор для государства, когда человек, имеющий два высших образования, 
продаёт картошку на  рынке или когда бывший учитель или врач работает 
в ресторане, развешивает в гардеробе одежду приходящих туда чиновников 
и бизнесменов, – вот до чего мы доводим наших граждан! <…> Поэтому мы 
считаем, что ни в коем случае нельзя нагружать и обременять людей допол
нительными сборами, это несправедливо, и ни в коем случае нельзя исполь
зовать термин "тунеядство".

18.11.2016, Катасонов С. М.
О цели государства и правительства: "А вообще какая цель у государства, 

у правительства? Цель у вас должна быть только одна – это повышение каче
ства жизни населения. <…> Я не понимаю, как в прогнозе и затем в проекте 
бюджета в качестве источника роста доходов населения и источника роста эко
номики – какогото там символического – может закладываться рост потреб
ления. Вы что, не выходите на улицу, вы не видите, как люди сегодня тратят, – 
какой рост потребления?! И посмотрите, что вы нашли в качестве источника 
роста потребления: отказ от модели сбережения и рост потребительского кре
дитования. Какое сбережение?! Люди живут сейчас практически от зарплаты 
до зарплаты, ну а по поводу потребительского кредитования у меня большой 
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вопрос. Та модель экономического развития, которая заложена в этом проекте 
бюджета, ущербна, и мы не можем поддержать этот бюджет, потому что то, что 
заложено в его основу, не выдерживает никакой критики!"

07.12.2016, Чернышов Б. А.
О вовлечении молодёжи в процесс принятия политических решений: 

"Мы хотим, чтобы российскую молодёжь слушали, мы хотим, чтобы и  оп
позиционная молодёжь была вовлечена в  процесс принятия политических 
решений, а если этого не будет, если будет монополия одной партии, моно
полия одной политической силы, значит, уроки истории нас ничему не учат, 
и тогда возможны повторения таких моментов и вовлечение молодёжи в не
парламентские силы… которые всё время делают одно – предают интересы 
нашего народа, нашей страны!"

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

19.01.2016, Жириновский В. В.
Санкции как средство помощи отечественным сельхозпроизводите-

лям: "Продолжаем закрывать рынки, а вместо них открываем крупные тор
говые сети, где невозможно снижать цену и товары все изза рубежа. То есть 
само правительство, губернаторы и  мэры мешают сельхозпроизводителям 
не  только произвести, не  только довезти до  города, но  и  продать, поэтому 
надо приветствовать санкции: может быть, так мы заставим их помогать на
шим гражданам?!"

20.01.2016, Черкасов К. И.
О муниципальных заказах: "Мы, фракция ЛДПР, неоднократно пред

лагали разобраться с  муниципальным заказом, чтобы все дошкольные 
и школьные учреждения обеспечивались продукцией именно местных про
изводителей, на которую цена, как правило, в 2–2,5 раза ниже, но вы – пар
тия власти – не пошли навстречу".

13.04.2016, Морозов А. Ю.
О регистрации кандидатов в депутаты региональных парламентов: "Мы 

хотим предложить именно регистрацию без муниципального фильтра, то есть 
без сбора подписей муниципальных депутатов и глав, для кандидатов от пар
тий, уже представленных в соответствующем региональном парламенте".

17.05.2016, Жириновский В. В.
О налоговых поступлениях в регионах: "Можно оставлять на местах, 

в регионах, больше налоговых поступлений, допустим 60 процентов, но ну
жен контроль за их расходованием, причём обязательно с участием предста
вителей других партий, иначе мы не добьёмся эффекта. Хотя бы на уровне 
губернаторов дватри зама должны быть представителями других парла
ментских партий, как мы это сделали в Смоленской области".

14.06.2016, Диденко А. Н.
О муниципальных библиотеках: "Не так давно прошёл общероссий

ский День библиотек. К  сожалению, у  нас в  последнее время складывает
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ся ситуация, когда местные власти вынуждены сокращать муниципальные 
и межмуниципальные библиотеки, поскольку интерес граждан именно к на
печатанной, бумажной книге падает. Разумеется, это веяние времени: очень 
много литературы в Интернете, есть всевозможные мобильные приложения. 
Однако вряд ли можно утверждать, что на селе, в деревне, в глубинке дей
ствительно ктото будет читать книги по Интернету. <…> Партия, фракция 
ЛДПР неоднократно и в своей программе, и в зале заседаний делала акцент 
на том, что надо создать все условия для того, чтобы наши граждане, особен
но дети, продолжали читать, чтобы мы были самой читающей нацией".

30.11.2016, Жириновский В. В.
Об ответственности местных депутатов: "Здесь прозвучало, что ко

муто помогли с горячей водой в какомто регионе, – очень хорошо, только 
меня интересует, а что тогда местные депутаты будут делать? Воду включать, 
крыльцо ремонтировать, чинить, если гдето чтото подтекло,  – это их ра
бота! Давайте заставим работать краевые Думы, областные, районные, ведь 
их же больше и они ближе – чего же из Москвыто воду включать?! Кстати, 
а мне в Москве хочется, чтобы, наоборот, отключили: я задыхаюсь от жары, – 
и что будем делать? А что Мосгордума будет делать? Пусть работают мест
ные депутаты – надо, чтобы они тоже чувствовали свою ответственность!"

07.12.2016, Свинцов А. Н.
О реформе местного самоуправления: "Сейчас в Московской области, 

в последние два года, идёт реформа местного самоуправления. Мы, ЛДПР, со
гласны с тезисом губернатора, что нужна оптимизация, мы с этим не спорим, 
но посмотрите, что эта "оптимизация" даёт реальному жителю, в основном 
сельскому жителю Московской области! Я сам избран от Московской обла
сти, и я в период избирательной кампании объехал всю Московскую область 
и сейчас регулярно это делаю и общаюсь с гражданами. Вот представьте: ре
шение губернатора, ну и областной администрации – создать максимальное 
количество городских округов, при этом упразднив все сельские населённые 
пункты и сельские поселения, а соответственно, и сельские муниципалите
ты и сельские советы депутатов, то есть упразднить в принципе всё, создав 
одного такого мегамонстра, причём иногда очень странной формы. <…> Нор
мальный человек будет этим заниматься? Нужно же в интересах граждан оп
тимизацию проводить!"

ДЕМОГРАФИЯ

26.01.2016, Диденко А. Н.
Аборты и  государство: "Проблема абортов должна решаться путём 

не  запрещения, а,  наоборот, разрешения, снятия всех ограничений. Конеч
но же, надо проводить индивидуальную работу с каждой потенциальной ма
терью… <…> Государство должно заставить, уговорить мать родить ребёнка 
и должно взять на себя все расходы по его содержанию".

17.05.2016, Жириновский В. В.
О выплате за  отказ от  аборта: "Мы  сто раз уже говорили: давайте 

платить деньги за  отказ от  аборта, миллионы людей можно спасти, пусть 
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и не сразу – нет, власть категорически не хочет! Это всё приводит к заболе
ваниям: бесплодие сегодня уже не только у женщин, но и у мужчин – почти 
сравнялись показатели, и так во всём мире. Нужно обеспечивать бесплатное 
лечение от бесплодия, какоето ведомство должно этим заниматься, может 
быть, министерство по  демографической политике. И  поддерживать надо 
уже не только матерейодиночек, но и отцоводиночек, а также инвалидов, 
детей войны – мы всегда за, их нужно поддержать, их не так много".

17.05.2016, Диденко А. Н.
О достигнутой продолжительности жизни: "Мы, фракция ЛДПР, счи

таем великим благом, достижением увеличение продолжительности жизни, 
то, что нам удалось преодолеть так называемый демографический крест, ко
торый нам устроили в 90е годы либералы – могильщики нашей экономики. 
Действительно, нам удалось увеличить продолжительность жизни, но вот ка
кими будут эти тричетыре года жизни уже престарелых россиян? Это будут 
годы, которые они будут доживать спокойно, мирно, комфортно, с достойной 
пенсией, с достойным рационом питания, будучи уверенными в жизни своих 
детей и внуков, или всётаки они будут влачить своё существование, которое 
никак нельзя будет назвать достойным?"

СИТУАЦИЯ В СТРАНЕ. ОБЩЕСТВО

19.01.2016, Жириновский В. В.
О содержании животных: "Фракция ЛДПР сто раз поднимала вопрос 

о  содержании животных в  стране: загрызают каждый год десятки людей! 
Председатель комитета снова нам говорит: мы это обсуждаем, мы вынесем, 
возможно… Послушайте, ну что за бессилие такое?! Что за парламент, кото
рый не может принять простой закон о содержании животных?!"

20.01.2016, Анисимов Е. И.
Антинародная сущность власти: "Фракция ЛДПР удивляется, с какой 

лёгкостью власть настраивает народ против себя, ведь именно изза этого 
могут появиться новые протестные настроения, даже, не исключено, новая 
Болотная!"

20.01.2016, Нилов Я. Е.
О туризме в Крыму: "Абсолютно непонятно, почему за полтора года так 

сильно подскочили цены для туристов в Крыму, ведь ничего не поменялось, 
но цены заметно увеличились! Если следовать логике, что всё равно приедут, 
всё равно купят, то это неправильно – тогда будущего у нас не будет!"

20.01.2016, Савельев Д. И.
О плате за  услуги в  городах и  сёлах: "Если в  больших населённых 

пунктах гражданин может обратиться в абонентские отделы самого постав
щика услуг или к другому платёжному агенту, то в сельской местности это 
сделать практически невозможно. Подобная ситуация ставит граждан Рос
сийской Федерации, проживающих в различных населённых пунктах, в не
равное положение, что противоречит Конституции России, закрепляющей 
равноправие граждан".
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27.01.2016, Нилов Я. Е.
Как сохраняется власть: "Мы все должны понимать: любая зависи

мость позволяет в какойто мере управлять человеком, что крайне необхо
димо для сохранения системы власти, поэтому не надо удивляться, что идёт 
разговор о том, чтобы разрешить продавать алкоголь в общественных местах 
при проведении культурномассовых мероприятий".

29.01.2016, Анисимов Е. И.
О ситуации с коллекторами в нашей стране: "Нередки случаи примене

ния с их стороны физического насилия, все новостные ленты просто пестрят 
новостями о том, как гдето какойто коллектор чтото испачкал, гдето ко
гото ударил, последний вопиющий случай – коллектор сжёг ребёнка. Поче
му всё это происходит? Дело в том, что коллекторские службы рассчитывают 
на безграмотность населения и прибегают к запугиванию не только самих за
ёмщиков, но и их родственников, а иногда и просто знакомых. К сожалению, 
такие новости мы видим каждый день".

29.01.2016, Дегтярёв М. В.
О ярмарках: "Курс на  закрытие ярмарок неверный  – ярмарок в  горо

дах нужно делать больше. Самозанятость, особенно в условиях кризиса, дол
жна только увеличиваться среди наших граждан. Человек имеет какието 
излишки, чтото произвёл, вырастил, условно говоря, законсервировал то
маты – нужно дать ему возможность продать это. А у нас сегодня всё дела
ется наоборот: несчастных пенсионеров гоняют в любом населённом пункте 
все – от полиции до санэпидемстанции, мы это видим, как только заезжаем 
подальше в глубинку".

17.02.2016, Шингаркин М. А.
Оружие для самообороны: "Монополия государства на насилие – это 

основа государства. Сегодня граждане должны иметь право на владение ору
жием для самообороны, при этом никто, кроме сотрудников правоохрани
тельных органов, не вправе ограничивать их права и свободы".

15.03.2016, Иванов С. В.
О протестных настроениях: "Если взять в целом, наверное, каждый де

сятый человек, одна десятая населения нашего любимого государства – это 
жители Москвы, и ежели начнёт полыхать здесь, то, извините, это распро
странится на всю нашу страну".

12.04.2016, Сысоев В. В.
О проблеме возврата кредитов: "Мы с вами прекрасно видим, что заработ

ная плата падает, идёт массовое сокращение персонала на предприятиях, люди 
остаются без средств к существованию и у многих не хватает денег даже на то, 
чтобы полноценно питаться, а мы хотим, чтобы люди начали погашать ипотеч
ные кредиты, автокредиты, кредиты, которые были взяты наличными в  своё 
время, когда государству требовался серьёзный экономический рост и население 
брало деньги, чтобы этот экономический рост поддерживать. Теперь граждане 
остались фактически без защиты, и то, что мы с вами видим на экранах телеви
зоров, – это только маленькая толика того, что сегодня происходит каждый день 
в больших и малых городах и других населённых пунктах России".
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13.04.2016, Старовойтов А. С.
Об уважении к людям: "Уважаемые друзья, мера человечности обще

ства измеряется отношением сильных к слабым – давайте помнить это, да
вайте уважать людей, стариков, детей и женщин, иначе мы скатимся непо
нятно к чему".

13.04.2016, Сысоев В. В.
О культурных ценностях: "Мы понимаем, что про культурные ценности 

нужно стране рассказывать, население должно о них знать, и тогда граждане 
станут более культурными, более нравственными".

15.04.2016, Черкасов К. И.
О товаропроизводящей цепочке: "Государством должны быть прости

мулированы, а  самое главное  – профинансированы кооперативы, которые 
позволят людям реализовывать ту  продукцию, которую они будут произ
водить. И  конечно, государством должны быть приняты меры поддержки 
на  этапе захода в  товаропроизводящую цепочку, потому что хотя мы и  от
строили сети, государство им помогало, но при этом мы понимаем, что в сети 
могут попасть только крупные компании и частично средние, а мелкий биз
нес, фермеры не могут попасть в сети. Нужны рынки, нужна какаято инфра
структура в городах в виде магазинов, фермерских рынков, которая позволя
ла бы людям реализовывать свою продукцию".

15.04.2016, Нилов Я. Е.
О правах водителей: "Недавно в Интернете был размещён ролик о том, 

как в городе Тюмени начальник одного из отделений внутренних дел пришёл 
в ресторан, а на входе охрана попросила подтвердить, что стол забронирован, 
и пройти процедуру досмотра. Кто прав, кто виноват – мы не будем здесь раз
бираться, но факт в том, что начальнику ОВД это не понравилось, он тут же 
вызвал полицейский наряд, который увёз этих охранников, сказав, что они 
якобы проходят по ориентировкам. Такие случаи злоупотребления служеб
ным положением, к сожалению, не единичны, и у фракции ЛДПР есть опасе
ния, что также могут начать борьбу с активными водителями, которые будут 
отстаивать свои права, а их будут обвинять в том, что они находятся в состоя
нии наркотического опьянения".

22.04.2016, Иванов С. В.
Народ и цены: "Хорошие ходят карикатурки – стоит премьерминистр, 

смотрит на цены и говорит: «Ну если ничего не покупать, то цены нормаль
ные»".

22.04.2016, Диденко А. Н.
О преображении города Сочи: "Сегодня мы видим, как преобразил

ся город Сочи,  – это, конечно, на  грани фантастики! Мы все испытываем 
гордость за  нашу страну, за  проведённые Олимпийские игры, за  те  темпы 
и те усилия, которые были положены на алтарь этой победы".

18.05.2016, Нилов Я. Е.
О торговых площадках в Интернете: "В Интернете уже давно действу

ют разного рода торговые площадки, и они пользуются у граждан популяр
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ностью. Например, "Авито" практически каждый месяц предлагает новые 
сервисы, развивается и  пользуется популярностью у  граждан, потому что 
позволяет им приобретать или продавать по доступным ценам товары хоро
шего качества, даже абсолютно новые вещи".

21.06.2016, Шерин А. Н.
О подключении к электромощностям и к газопроводу: "В Европе при 

подведении коммуникаций, в  том числе при подключении к  электросетям 
и к газопроводу, при подведении асфальтированных дорог 40 процентов за
траченной суммы компенсирует государство. В нашей стране за подключе
ние к электромощностям свыше 15 киловатт берут от 10 до 15 тысяч рублей 
за  киловатт. Послушайте, на  гидроэлектростанции вода та  же самая течёт 
по турбине, что текла и в советское время, когда на народные деньги построи
ли эти электростанции!"

11.11.2016, Иванов С. В.
О переходе на зимнее и летнее время: "Не надо бороться с природой, 

не надо выдумывать новые часовые пояса – такое в истории уже было, ко
гда нам говорили, что в России слишком много часовых поясов. Нужно при
слушаться к предложению ЛДПР: оставьте время в покое, начинайте рабо
тать пораньше или попозже, как того требуют все нормальные люди, и тогда 
не нужно будет ничего никуда переводить".

11.11.2016, Жириновский В. В.
"Вернуть исторические названия": "Мы должны принять правильную 

позицию на весь XXI век: мы должны всем городам, улицам, площадям вер
нуть их исторические названия, и неважно, какие имена они сегодня носят, 
это история нашей страны! Вы понимаете, невозможно разобраться, столько 
одинаковых названий городов! <…> Почта путается, дети путаются в исто
рии: где, когда это было, в каком городе? Ну зачем мы это делаем?! <…> По
чему нет уважения к предкам?"

02.12.2016, Сысоев В. В.
О премиях руководителей бюджетных структур: "Вопросы о несораз

мерных премиях руководителей бюджетных структур регулярно появляются 
в повестке дня. Сейчас на фоне падения реальных доходов населения нор
мы установления предельного уровня соотношения зарплат руководителей 
и работников актуальны как никогда".

14.12.2016, Нилов Я. Е.
Об автоюристах: "Появление автоюристов – это следствие бездарной 

работы страховых компаний. Любой нормальный человек, который когда
либо сталкивался со страховыми компаниями на почве ОСАГО, знает, что 
это типичное издевательство. Сначала страховая компания принимает все 
меры для того, чтобы не  признавать страховой случай страховым случаем, 
то есть вообще отказать в компенсации. Потом она использует так называе
мый коэффициент износа: ранее он был 80 процентов, но благодаря актив
ной работе депутатов… удалось опустить коэффициент износа с 80 до 60 про
центов. Далее страховые компании обращаются к разным аффилированным 
структурам, которые занимаются оценкой. Как работают оценщики? Они 
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либо несут риски и занижают стоимость детали, либо ищут аналог гдени
будь в Интернете и готовят отчёты, в которых заметно снижена стоимость 
ущерба. В итоге автовладелец на руки получает копейки".

ПРАВИТЕЛЬСТВО. ВЛАСТЬ. ДЕМОКРАТИЯ

22.01.2016, Сысоев В. В.
"Усилить ответственность чиновников": "ЛДПР предлагает усилить 

ответственность чиновников… Мы предлагали принять законопроект об уси
лении ответственности государственных и муниципальных служащих – так 
не хотят принимать, не хотят поддерживать!"

27.01.2016, Нилов Я. Е.
Связь между бюрократией и несистемной оппозицией: "Когда чинов

ники получают законопроект, то сразу смотрят, кто автор. Видят, что от оп
позиционной партии, – понятно, давайте искать причины, почему его надо 
отвергнуть. Получат другую команду – тут же найдут замечания, но скажут, 
что можно доработать во  втором чтении. Это возмущает и  вызывает опре
делённую агрессию и негатив в отношении тех чиновников, которые сидят 
в тёплых московских кабинетах, в то время как страна спаивается и употреб
ляется огромное количество табака. На этом наживаются в том числе и за
падные компании, финансирующие потом ту оппозицию, которая развали
вает страну".

29.01.2016, Нилов Я. Е.
Технология уничтожения: "Есть такая технология, называется она 

"Окно Овертона" – это когда чтото неприемлемое, тему или предмет, можно 
раскачать до  законодательно урегулированного. Посмотрите на  современ
ную ситуацию в мире, на то, что творится с институтом семьи, я имею в виду 
распространение такого явления, как однополые браки: в некоторых странах 
уже идёт их законодательное закрепление, – это и есть явная демонстрация 
того, как технология окна Овертона работает на практике".

17.02.2016, Свинцов А. Н.
О паркингах для москвичей: "Мы каждый день смотрим телевизор 

и не видим ни одного сюжета (да потому, что этого просто нет!), ни одного 
факта, свидетельствующего о  том, что правительство Москвы строило  бы 
паркинги для москвичей".

15.03.2016, Катасонов С. М.
О госпрограммах: "Мы слышали из уст первых лиц правительства, что 

главным завоеванием человечества в лице нашей страны является наличие 
государственных программ, что оно как бы автоматически превращает наш 
бюджет в плановый и мы фактически достигаем какихто целей. Но деклари
рование и получение результата – это совершенно разные вещи".

15.03.2016, Диденко А. Н.
О часовых поясах: "Я считаю, что необходимо продолжать практи

ку выделения в  больших регионах несколько часовых поясов, тем более 
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что некоторые регионы успешно в этой системе функционировали и про
должают это делать, в частности Сахалинская область и Республика Саха  
(Якутия)".

19.04.2016, Жириновский В. В.
О национализации тяжёлой и добывающей промышленности и под-

держке малого бизнеса: "Надо национализировать тяжёлую и  добываю
щую промышленность: частный сектор себя не оправдал. Им даже пирожки 
нельзя доверить выпекать! Они начали в Петербурге с туалетов и продажи 
цветов, а потом разграбили всю страну. Малый бизнес поддержать – мы это 
слышим двадцать лет. Малый бизнес недоволен: поддержки нет – проверки 
есть".

22.04.2016, Калашников С. В.
О правах человека в  России: "Мы все находимся под впечатлением 

от недавней прямой линии с президентом, которая до сих пор широко обсу
ждается в обществе. Нужно сказать, что почти два миллиона обращений, ка
сающихся рассматриваемого нами вопроса – прав человека, свидетельству
ют, что не всё благополучно в Датском королевстве, по крайней мере, такая 
массовость обращений к президенту означает, что на сегодняшний день для 
граждан достаточной доступности к власти для решения их проблем, к сожа
лению, нет".

10.05.2016, Нилов Я. Е.
О модели коалиционного правительства: "Фракцией ЛДПР был вне

сён проект закона, которым предлагается обязать глав субъектов Российской 
Федерации после избрания назначать своими заместителями не менее двух 
представителей политических структур, чьи фракции представлены в зако
нодательном органе соответствующего субъекта. Таким образом, модель коа
лиционного правительства, которая себя оправдала в Смоленской области, 
в Орловской области, да и в других регионах, могла бы быть законодатель
но определена и  распространена на  другие субъекты Российской Федера
ции. Политические силы, которые пользуются поддержкой населения в со
ответствующем субъекте, могли  бы сосредоточить все свои силы, энергию 
на решении тех вопросов, которые стоят перед соответствующим субъектом, 
и консолидированно решать остро стоящие вопросы".

17.05.2016, Жириновский В. В.
О престиже рабочего человека: "Нужно поднимать престиж рабочего 

человека, как говорили в советское время. Сегодня у нас на слуху другое, 
но нужен культ труда, а не спекуляций! У нас культ шоу, тусовок и гламура, 
а тех, кто хорошо работает, мы практически не видим и не слышим о них 
ничего".

18.05.2016, Диденко А. Н.
О лесной реформе: "О  лесной реформе много говорили. То,  что там 

происходит, – это, конечно, катастрофа: было порядка 100 тысяч лесников
обходчиков, сейчас, дай бог, наберётся 1 тысяча инспекторов. И для работы 
на  огромной, 25–30 тысяч гектаров, территории в  месяц даётся 20 литров 
бензина – это, конечно, чтото неописуемое!"
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20.05.2016, Сысоев В. В.
О спецпоезде ЛДПР: "На прошлой неделе спецпоезд ЛДПР посетил 

регионы "тюменской матрёшки", но даже здесь сургутские чиновники реши
ли мелко напакостить: задержали поезд перед станцией Сургут на двадцать 
минут. Лучше бы с таким же рвением городские дороги приводили в поря
док, а то ведь деньги есть, а нормально и качественно свою работу ни губерна
тор, ни глава города выполнить не могут! Стыдно за Югру! Конечно, с ЛДПР 
бороться проще…"

20.05.2016, Дегтярёв М. В.
О долгах: "Мы миллиарды дарим другим странам! Продавая оружие, 

под него даём кредит, потом списываем кредит, а  собственным регионам 
не можем списать долги – они сегодня просто утопают в долгах! То же самое 
с  долгами народа перед банками, перед обслуживающими организациями. 
Мы говорим, что нужно срочно проводить тотальную финансовую, нало
говую, кредитную амнистию, однако не  слушают нашу фракцию! Не  слу
шают – и везде ошибки! Мы говорили: не надо столь агрессивно проводить 
рекламу потребительских кредитов – так нет, подсадили людей на кредиты, 
они отучились копить! Мы говорили: не  надо вводить институт коллекто
ров – ввели! Теперь говорим, что надо запретить этот институт, – нам отвеча
ют: да нет, мы их загоним в рамки… Да никуда вы их не загоните, а самочув
ствие народа сегодня под угрозой!"

08.06.2016, Ищенко А. А.
О системе "Платон": "После введения системы "Платон" в  2016  году 

единственный, кто выиграет от  её введения,  – это оператор этой системы, 
который получит порядка 10 миллиардов рублей. Бюджеты не получат ни
чего дополнительно, поскольку нужно будет из  федерального центра ком
пенсировать выпадающие доходы, но, я думаю, мы получим огромную волну 
недовольства автовладельцев, которые теперь опять должны будут выстраи
ваться в очереди".

08.06.2016, Сысоев В. В.
О применении социальной нормы потребления электроэнергии: "Во

прос применения социальной нормы потребления электроэнергии на  всей 
территории России по актуальности не уступает вопросу сбора средств на ка
питальный ремонт. Россия велика и многообразна, поэтому то, что хорошо 
для Дальнего Востока, совершенно не подходит для Западной Сибири. Ре
шение о  проведении на  территории субъекта такой масштабной реформы, 
как введение социальной нормы потребления электроэнергии, должно при
ниматься в регионах и зависит от множества факторов: климатических усло
вий, продолжительности светового дня, состава населения, а лучше вообще 
социальную норму потребления электричества отменить".

21.06.2016, Шерин А. Н.
О дешёвых энергоресурсах: "Я понимаю, что на международном рын

ке падают цены на нефть и газ и что товарищам, которые этим зарабатыва
ют себе на жизнь, хочется восполнить этот пробел, эти выпадающие доходы 
за  счёт граждан. Ну  куда бабушке и  дедушке российским деться? Они  же 
не могут свою квартиру или дом перенести в другую страну, они вынуждены 
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будут платить за газ, за электричество и за воду столько, сколько государство 
определит. Если мы не можем дать нормальные пенсии, обеспечить нормаль
ный минимальный размер оплаты труда, обеспечить людей работой, то да
вайте хотя бы дадим им дешёвые энергоресурсы!"

21.06.2016, Диденко А. Н.
О ротации кадров: "Вы много раз слышали и хорошо знаете, что фрак

ция ЛДПР настаивает на как можно более частой ротации кадров во всех 
органах: и в органах исполнительной власти субъектов, и в исполнитель
нораспорядительных органах местного самоуправления в  Российской 
Федерации. В  некоторых отдельно взятых регионах сложилась, на  наш 
взгляд, не очень приятная практика, когда, ввиду того что законодатель
ство о формировании института высшего должностного лица у нас очень 
часто меняется, одни и  те  же лица, несмотря на  принцип сменяемости 
и срочности, подолгу находятся у власти, некоторые даже больше полуто
ра десятков лет".

21.10.2016, Чернышов Б. А.
О реструктуризации долгов зарубежных партнёров: "Пару дней назад 

мы рассмотрели вопрос о  реструктуризации долга Иордании, и  во  многих 
других случаях мы, по сути, прощаем или както закрываем глаза на долги 
других стран, – почему мы идём навстречу зарубежным партнёрам, при этом 
иногда забываем о своих регионах?"

09.11.2016, Нилов Я. Е.
"Эвакуация автомобилей как банальное зарабатывание денег": "Фрак

ция ЛДПР уделяет пристальное внимание защите прав человека за рулём. 
К сожалению, с каждым годом всё тяжелее владеть машиной, управлять ав
томобилем, бороться с хамством, с нападками чиновников, страховых ком
паний, владельцев нефтеперерабатывающих заводов и так далее. О том, что 
эвакуация со  временем превратится в  банальное зарабатывание денег, мы 
говорили ещё до того момента, когда в Российской Федерации была введе
на платная эвакуация  – опять  же нашими законодательными решениями. 
Цивилизованную меру, которая нормально работает в  развитых странах, 
превратили в  издевательство и  в  способ зарабатывания денег, пополнения 
бюджета регионов и  набивания карманов аффилированных структур. Это 
проблема, и её надо решать".

ЗАКОНОТВОРЧЕСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

19.01.2016, Нилов Я. Е.
"Оградить граждан от  информационного насилия": "Мы предлагаем 

в Закон «О средствах массовой информации» ввести строки: «Запрещаются 
с 7 часов до 24 часов размещение в информационнотелекоммуникационных 
сетях сообщений и  демонстрация изображений, содержащих информацию 
о преступлениях или иных противоправных действиях, сопряжённых с де
монстрацией и  описанием жестокости, физического и  (или) психического 
насилия, совершаемых лицами в возрасте до 18 лет»".
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20.01.2016, Свинцов А. Н.
Об амнистии для крестьянских (фермерских) хозяйств: "Есть закон 

о дачной амнистии, и этим законом уже воспользовался миллион человек, – 
миллион! – ну это великолепно! Мы, фракция ЛДПР, предлагаем аналогич
ный закон – законопроект об амнистии для крестьянских (фермерских) хо
зяйств, об этом мы тоже говорим не первый год".

15.04.2016, Сысоев В. В.
Проблемы аренды лесов: "У  нас очень многие нефтяные и  газовые 

компании имеют лицензии на разработку месторождений. Проблемы воз
никают, когда они получают лесные участки, особенно в  местах, где воз
можна охота, потому что они заключают договоры аренды лесов для раз
мещения инфраструктуры, а те люди, которые хотят охотиться, имеют там 
охотхозяйства, и у них заключены договоры, в том числе аренды лесов для 
ведения охотхозяйства. И с чем мы сталкиваемся? Мы сталкиваемся с тем, 
что происходит наложение одних участков на другие. Сегодня много слу
чаев, когда те же частные охранные предприятия, которые охраняют место
рождения, не пускают охотников на их же участки и возникает конфликт: 
право есть, договоры аренды лесных участков для охотхозяйств заключены, 
а те, кто их заключал, попасть туда на охоту не могут".

22.04.2016, Ищенко А. А.
Об амнистии бюджетной задолженности субъектов: "Фракция ЛДПР 

регулярно выносит на  обсуждение законопроекты и  отстаивает предложе
ния о проведении амнистий, в том числе и амнистии капиталов. Недавно мы 
внесли на  рассмотрение Думы проект постановления о  проведении амни
стии в отношении лиц, подвергающихся уголовному преследованию, в связи 
со 110летием со дня учреждения Государственной Думы. Мы считаем, что 
настал момент подумать и об амнистии бюджетной задолженности субъек
тов перед Российской Федерацией".

10.05.2016, Иванов С. В.
О национальных особенностях законодательства: "Национальные 

особенности у нас таковы, что законодательством мы ограничиваем, опреде
ляем только то, например, кто может участвовать в выборах, как эти выборы 
проводить, где ставить галочку, какой бюллетень считать действительным, 
какой недействительным, а всё остальное – пожалуйста, делай: можешь свою 
любовницу назначить в  пресссекретари, можешь своего кума, свата, бра
та поставить на все кормовые должности – вот этото мы запретить никак 
не можем, а должны!"

11.05.2016, Ищенко А. А.
О нормализации процессов бюджетного и налогового законодатель-

ства: "Если бы прислушались к мнению оппозиции, если бы подумали о том, 
что необходимо всётаки нормализовать процессы и бюджетного законода
тельства, и налогового законодательства, не надо было бы ежегодно изменять 
нормы Бюджетного кодекса, перенося разрешённые сроки изменения нало
гового законодательства перед рассмотрением бюджета".
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18.05.2016, Сысоев В. В.
О торговых сетях: "Депутаты фракции ЛДПР внесли законопроект, 

который сегодня я  предлагаю вашему вниманию (я  также являюсь одним 
из авторов данного законопроекта). Он направлен на то, чтобы не менее 70 
процентов своих площадей торговые сети предоставляли отечественным 
сельскохозяйственным товаропроизводителям для продажи их продукции, 
и если данная норма будет принята и воплощена в жизнь, то мы без каких
либо ограничений сможем получать продукцию отечественных товаропро
изводителей".

09.12.2016, Диденко А. Н.
Защита и охрана здоровья и жизни детей: "Проблема защиты и охраны 

здоровья и жизни детей носит весьма распространённый, межотраслевой ха
рактер, и это возвращает нас, юристов, к вопросу о том, следует ли всётаки 
принимать громоздкие акты, вносящие изменения в  большое количество 
нормативных правовых актов, ведь воспитателю и правоприменителю очень 
трудно разобраться в этом ворохе нормативных правовых документов. Мо
жет, всё же принимать кодифицированные акты, которые имеют в высокой 
степени методические и познавательные функции?"

09.12.2016, Сысоев В. В.
Об информировании граждан о  деятельности социально ориен-

тированных НКО: "На сегодняшний день наблюдается крайне низкий 
уровень информирования граждан о деятельности социально ориентиро
ванных некоммерческих организаций, а  сами организации не  имеют до
статочно средств для распространения информации о своей деятельности.  
Мы предлагаем поправку, которая установит не право, а именно обязан
ность органов госвласти и местного самоуправления оказывать информа
ционную поддержку социально ориентированным некоммерческим орга
низациям".

16.12.2016, Шерин А. Н.
"Стратегически важные службы должны находиться под контролем 

государства": "Коллеги, давайте будем принимать законы  – и  фракция 
ЛДПР вас ещё раз к  этому призывает,  – в  соответствии с  которыми такие 
стратегически важные службы, как теплосеть, электросеть, водоканал, дол
жны находиться под контролем государства, должны быть соответствую
щие ответственные лица. А если мы будем принимать законы, которые дают 
возможность зарабатывать олигархам, то люди потом будут оставаться один 
на один со своей проблемой!"

ЭКОНОМИКА. ТРАНСПОРТ

19.01.2016, Жириновский В. В.
О средствах на развитие регионов: "Каждый субъект с трудом погаша

ет проценты по долгам, – не саму задолженность, а проценты! – значит, он 
никогда задолженность не погасит. И мы у него забираем деньги на развитие 
региона. Так давайте дадим отсрочку – это же наша страна, наши долги! – 
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на десять лет, и субъекты все деньги пустят не на погашение процентов и са
мого долга, а на развитие – нет, ктото мешает! В Минфине сидит этот умник 
или в какойто другой инстанции…"

20.01.2016, Дегтярёв М. В.
Об увеличении запасов золота: "Уважаемые коллеги, Россия является 

одной из немногих стран, которая добывает и производит золото. Центробанк 
в последние несколько лет наконецтаки взял курс на увеличение золотых 
запасов, то есть доля золота в наших золотовалютных запасах увеличилась, 
и это очень хорошо, но нужно понимать, что она попрежнему очень низкая – 
чуть больше 10 процентов. Для сравнения: доля золота в золотовалютных за
пасах некоторых стран, на которые многие привыкли ориентироваться – это 
США, Германия, Италия, Франция, даже Нидерланды, – составляет не менее 
60 процентов. Наверное, там не глупые люди, правда?"

20.01.2016, Савельев Д. И.
О ревизии Бреттон-Вудской системы денежных отношений: "Бреттон

Вудская система изжила себя, соответственно, в какойто момент она будет 
подвергнута ревизии, а пока ничего, кроме золота, в качестве надёжного эк
вивалента не  найдено. <…> И  вот этот колоссальный финансовый шторм, 
который полностью изменит мировую финансовую систему, мы увидим при 
нашей жизни, к нему нужно готовиться".

20.01.2016, Нилов Я. Е.
О работе Центробанка: "Когда пахнет жареным, сразу все начинают 

говорить о консолидированной ответственности! <…> Мы считаем, что спра
ведливо было  бы все изменения, которые регулярно предлагает Централь
ный банк, обосновывать и согласовывать с правительством".

22.01.2016, Шингаркин М. А.
Об освоении рек: "Россия на протяжении многих веков осваивала ко

лоссальное пространство, опираясь на реки. Сегодня, вопреки всякой логике, 
мы от такого вида использования рек масштабно отказались".

26.01.2016, Абрамов И. Н.
О строительстве ледоколов в  России: "В  рамках реализации проекта 

"Ямал СПГ" запланировано строительство десяти ледоколов, и всего лишь 
три ледокола будут построены на верфях наших, российских производите
лей. Неужели мы не можем загрузить заказами наши судостроительные за
воды, в том числе на Дальнем Востоке?"

26.01.2016, Катасонов С. М.
О структуре ВВП: "Если мы посмотрим прибыль банков за 2012 год, 

то увидим, что она составила более 1 триллиона рублей, а за 2015 год – 
порядка 100 миллиардов. Все попытки нашего государства построить мо
дель, при которой можно ничего не  делать и  получать какието деньги, 
приращивать ВВП, все эти надежды не оправдались. Если мы посмотрим 
структуру ВВП, то увидим, что больше половины – услуги: торговля, бан
ковская деятельность, операции с недвижимостью, а реального секторато 
вообще нет!"
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27.01.2016, Черкасов К. И.
О санкциях: "Западные государства ввели против нас санкции, и одна 

из основных санкций – это ограничение наших компаний в покупке нефте
газового оборудования, особенно того, которое необходимо для разработки 
арктического шельфа. Неужели мы не понимаем, что, оставляя после введе
ния санкций преференции для иностранных компаний, которые могут по
лучать это оборудование, мы заведомо отдаём перспективные нефтегазовые 
месторождения, районы иностранным компаниям?! А ведь они практически 
в  любой момент могут вывезти своё оборудование, остановить разработку 
этих месторождений и дальше играть на понижение цен на нефть против на
шей экономики".

17.02.2016, Ищенко А. А.
Об отмене НДС: "Казахстан уже задумался об отмене НДС и сделает 

это в 2017 году; мы уже сейчас проигрываем Казахстану, а в 2017 году про
играемся в  пух и  прах. Правительство, задумайтесь, пожалуйста, отмените 
этот грабительский налог, потому что сегодня он реально сдерживает рост 
экономики!"

16.03.2016, Нилов Я. Е.
"Заморозить долги регионов": "Мы предлагаем те долги, которые обра

зовались до периода с 2004 по 2014 год, реструктуризировать таким образом, 
чтобы принятую нами здесь процентную ставку – 0,1 процента – распростра
нить на те суммы, которые были взяты субъектами ранее. А лучше вернуться 
к прежней идее ЛДПР: либо вообще заморозить на какоето время эти дол
ги регионов, либо их полностью простить, таким образом дав возможность 
экономике вырваться из той кризисной ситуации, которая сложилась в абсо
лютном большинстве регионов и с каждым годом только ухудшается".

13.04.2016, Катасонов С. М.
О нашем территориальном преимуществе: "Россия – уникальная стра

на, по  количеству богатств она лидирует в  мире, но,  на  мой взгляд, самое 
главное богатство – это наше очень выгодное территориальное расположе
ние, чем, к сожалению, мы вообще не пользуемся".

15.04.2016, Черкасов К. И.
О реализации продукции мелких сельхозпроизводителей: "Мы все по

нимаем, что порядка 90 процентов наших рынков в регионах работают под 
управляющими компаниями, которые или аффилированы, или тесно связа
ны с одной национальной диаспорой, и продукция местных товаропроизво
дителей, как правило, не может попасть на прилавки. <…> В итоге сельхоз
товаропроизводители не  могут ни  в  большом городе подать заявку, чтобы 
в течение всего дня занимать торговое место, ни гденибудь на территории 
региона".

19.04.2016, Сысоев В. В.
Об увеличении экспорта продуктов нефтегазохимии: "Россия – уди

вительная страна: мировые цены на нефть упали почти в 3 раза, а внутрен
ние цены на бензин и дизельное топливо продолжают расти, да ещё с подачи 
правительства вырос акциз на нефтепродукты, а транспортный налог не от
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менён, как предлагала фракция ЛДПР. Фракция ЛДПР также предлагает 
уменьшить пошлины на экспорт нефтепродуктов с целью стимулирования 
нефтегазопереработки в России: нужно увеличить экспорт не сырой нефти 
и газа, а продуктов нефтегазохимии. Рост стоимости бензина и дизтоплива 
означает повсеместный рост цен, ведь транспортная составляющая сегодня 
входит в цену практически всех товаров".

19.04.2016, Жириновский В. В.
О внутренних ценах на  энергоносители и  на  транспорт: "Наша про

мышленность может быть конкурентоспособной только при низких ценах 
на энергоносители и на транспорт, а мы, наоборот, подняли цены – не будет 
она конкурентоспособной! За счёт бешеного количества ресурсов мы самая 
богатая в  мире страна: в  мировом масштабе у  нас 40 процентов ресурсов, 
14 процентов территории и 3 процента населения – должны как сыр в масле 
кататься, а у нас всё наоборот. Надо принимать какието меры!"

19.04.2016, Жириновский В. В.
О развитии дорожной сети: "Экономика должна быть транспортной, 

а у нас она нетранспортная. Это наше преимущество – огромные расстояния, 
этого нет ни у кого. Нефть, газ, лес, золото, деньги есть, а такой территории, 
как у нас, нет – не используем! По огромной территории день и ночь должны 
идти и фуры, и железнодорожные составы, и пневмотранспорт, а этого, к со
жалению, нет".

20.04.2016, Жигарев С. А.
"Мы должны развивать промышленность завтрашнего дня": "Давай

те вспомним: двести лет назад было такое очень модное сырьё, как китовый 
жир, слоновую кость из  Африки экспортировали, были огромные компа
нии, которые этим занимались, – где они сегодня, кто сегодня экспортирует 
этот жир, где сегодня эти кости? Их нет! Так и мы не должны задерживаться 
на своём сырье, на промышленности, которая у нас уже есть, – мы должны 
развивать какуюто новую промышленность, промышленность завтрашне
го дня, поэтому необходимы совершенно другие усилия, чтобы переломить, 
сдвинуть ситуацию исходя из реалий сегодняшнего дня".

20.04.2016, Жигарев С. А.
О развитии импортозамещения: "Мы часто говорим об  импортозаме

щении, выступаем за отечественный продукт – по сути говоря, за этими сло
вами скрывается два простых постулата: производить у нас продукцию де
шевле, чем закупать её за границей; производить у нас продукцию, которую 
мы не можем приобрести на внешнем рынке, выгоднее".

20.04.2016, Жигарев С. А.
О развитии лёгкой промышленности: "Несомненно, борьба с  контра

бандой, пресечение во взаимодействии с правоохранительными органами се
рых схем импорта – важные составляющие в защите отечественного произ
водителя, но это, как и вливание бюджетных средств в отрасль, само по себе 
не  может создать условия для развития лёгкой промышленности. Поддер
жание существующих и создание новых конкурентных производств в стра
не – вот что нам нужно! Решение задач этой отрасли, на наш взгляд, состо
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ит в ориентированности на малый и средний бизнес, на людей, создающих 
и  развивающих этот бизнес, на  тот самый средний класс, который должен 
быть опорой современной России".

22.04.2016, Ищенко А. А.
О списании долгов субъектов: "Наше предложение – списать субъектам 

долги по состоянию на 1 января 2015 года в сумме 647 миллиардов рублей, 
что позволит облегчить их финансовое положение и повысить их кредитные 
рейтинги. Это напрямую влияет на стоимость кредитов, которые субъекты 
Российской Федерации берут в коммерческих банках, а значит, это снизит 
и стоимость обслуживания коммерческих кредитов, принесёт дополнитель
ные доходы в бюджеты субъектов Российской Федерации".

17.05.2016, Жириновский В. В.
Об экспорте готовой продукции: "Можно слезть с  нефтяной иглы, 

но мы уже много раз говорили, что для этого надо строить заводы, перера
батывающие нефть, газ, лес и всё остальное, то есть экспортировать готовую 
продукцию, – даже дети понимают, что это дороже, только наши министер
ства экономики и промышленности уделяют этому мало внимания".

17.05.2016, Жириновский В. В.
О приватизации предприятий: "Не надо торопиться продавать пред

приятия, передавать их в частные руки – надо проанализировать, каков во
обще эффект от  перевода в  частную собственность. Государство не  самый 
эффективный собственник, но частник иногда ещё хуже. Из двух зол надо 
выбирать меньшее, а меньшее зло – государство, а не частный собственник".

17.05.2016, Жириновский В. В.
О воссоздании внешнеэкономических объединений по экспорту и им-

порту: "Надо воссоздать внешнеэкономические объединения по  экспорту 
и импорту – частник не смог использовать зарубежный рынок: он стремится 
вывезти всё туда и продать, а деньги положить в собственный карман".

18.05.2016, Ищенко А. А.
О бюджетной системе России: "Если сравнивать с диагнозом, который 

можно поставить человеку, сегодня диагноз бюджетной системы Российской 
Федерации – инсульт".

18.05.2016, Ищенко А. А.
Освоение бюджетных средств через офшорные компании: "Мы пре

красно понимаем, что сейчас вроде  бы и  деньги есть, но,  когда эти деньги 
не  осваиваются, мы не  находим ответственных, и  это, наверное, основная 
проблема. Потом ищем "Роснано", ищем другие компании, руководители ко
торых получают эти деньги, с бюджетными деньгами через офшорные ком
пании просто убегают из страны, сидят в Майами, в тёплых странах и факти
чески показывают нам язык".

14.06.2016, Жириновский В. В.
О финансовых инструментах: "На руках у нашего населения 20 трил

лионов рублей – почему мы не можем дать инструмент для того, чтобы эти 
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деньги вкладывать в  экономику? Как было при советской власти: "Храни
те деньги в сберегательной кассе" – всё, больше ничего не умеют! Квартиры 
стоят пустые – вы не можете добиться сдачи в аренду огромного количества 
пустых квартир в  стране; земля, уже купленная частниками, стоит пустая, 
необработанная – вы тоже могли бы через финансовые инструменты добить
ся, заставить обрабатывать землю или изъять её. То есть вы не наблюдаете 
за богатствами страны".

14.06.2016, Жириновский В. В.
О добыче золота: "Мы добываем 200 тонн в год – почему золота больше 

у Америки, у Германии, у всех остальных? Получается, они его ещё и скупа
ют в других странах, везут в свои кладовые. Вы же прекрасно знаете, что зо
лото – самый лучший ликвидный товар, оно всегда в цене, а вы нас закидали 
бумажками, зелёными долларовыми бумажками!"

14.06.2016, Жириновский В. В.
О кредитной политике: "Что за кредитная политика, если банк выпла

чивает гражданам 6–7 процентов по депозитам, а  сам даёт кредиты под 15 
процентов? Вот на чём они жируют – на том, что обманывают граждан и эко
номику страны, граждане недополучают и  экономика недополучает, а  бан
киры жируют, не знают, куда им ехать отдыхать в очередной, пятый отпуск 
за год! И мы критиковали это всегда, мы всегда говорили, что кредитная по
литика неправильная!"

14.06.2016, Жириновский В. В.
Об инфляции: "У вас сухие цифры, мол, у нас маленькая инфляция – 

и всё. А спросите у людей, стали они жить лучше? Нет! Экономика стала раз
виваться лучше? Нет! Тогда зачем нужны ваши цифры? Пусть вы инфляцию 
доведёте до 3–4 процентов, но жизньто не улучшается! Это как если боль
ной умирает, а врач говорит, что лекарства хорошие, – больнойто умирает! 
Надо гнать взашей такого врача, который даёт хорошие лекарства, а больной 
не выздоравливает! Поэтому просто сухие цифры нам не нужны".

14.06.2016, Шерин А. Н.
О постоянном повышении цен на  энергоресурсы: "Фракция ЛДПР 

в  очередной раз обращает внимание на  тот вопиющий факт, что граждане 
России, ведущей в мире энергетической державы, платят за энергоресурсы 
по ежегодно необоснованно повышающимся тарифам. На этом фоне растут, 
соответственно, тарифы на услуги ЖКХ, люди платят за общедомовые ну
жды, за капитальный ремонт, за содержание жилья. Несмотря на то что цена 
на нефть на международном рынке упала в 2,5 раза, цена на бензин и ГСМ 
на  российских заправках всё равно растёт. Мы призываем к  стабильности, 
к повышению платёжеспособности населения, мы призываем к тому, чтобы 
бизнес перестали лихорадить и кошмарить постоянно повышающимися це
нами на энергоресурсы".

22.06.2016, Сысоев В. В.
О гипотетических вьетнамских инвестициях в  традиционные места 

нефтегазодобычи: "Мы активно помогаем иностранным партнёрам, создаём 
для них очень интересные налоговые условия, но изза налогового стимулиро
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вания получаем выпадающие доходы бюджета. Одновременно с этим россий
ские инвестиции идут в Республику Вьетнам. На фоне этого у нас есть запад
носибирская нефтегазоносная провинция, где продолжается падение объёмов 
добычи нефти: только в ХантыМансийском автономном округе – Югре в про
шлом году объём падения составил более 7 миллионов тонн, такого никогда 
прежде не было. И возникают вопросы: когда мы будем создавать более или 
менее комфортные условия для тех инвесторов, которые будут приходить 
в места традиционной нефтегазодобычи, когда вьетнамские инвестиции при
дут в Западную Сибирь и когда мы станем уделять больше внимания именно 
российским инвесторам в традиционных местах нефтегазодобычи?"

21.10.2016, Жириновский В. В.
О Резервном фонде: "Резервный фонд – это деньги, и уже стояли бы 

тысячи новых заводов, города, были бы новые транспортные системы, связь, 
здоровье! А  они упаковали фонд, потихонечку покрывают свою неспособ
ность правильно регулировать наши финансы и ещё гордятся: "Мы молодцы, 
мы создали…" Слабые создают резервные фонды, те, кто не  умеет тратить, 
не умеет зарабатывать! Деньги природа дала, это нефтяные деньги, а не за
работанные нашей промышленностью, поэтому никаких резервных фондов 
не  нужно! Уже сейчас были  бы дополнительные рабочие места и  доходы, 
и налогооблагаемая база увеличилась бы, и вот тогда, получив доходы с этих 
предприятий, мы имели бы и больше доходов".

21.10.2016, Жириновский В. В.
О вреде НДС: "Пока НДС не уберёте, не будем голосовать ни за один 

ваш документ! НДС уничтожает развитие  – нет в  мире страны, в  которой 
НДС был бы главным налогом. Легко его собирать? Тогда хотя бы для обра
батывающей промышленности сделайте более низкую ставку – нет, упёртые, 
стоят на своём: вот НДС – и всё, врубил им Гайдар… Гайдар умер, а вы, жи
вые, сидите и его налоги в наши головы вбиваете! НДС уберёте – тогда будем 
голосовать!

21.10.2016, Нилов Я. Е.
О едином социальном налоге: "В своё время Налоговым кодексом был 

установлен единый социальный налог, его ликвидировали, теперь отдельным 
законом регулируют тарифы. Получается, что для отдельных отраслей вво
дят пониженные тарифы – опять же, мы во фракции ЛДПР согласны с тем, 
что это нужно, но  сначала вводят на  небольшой период, потом постоянно 
продлевают, порождая в определённом смысле иждивенчество и тем самым 
ликвидируя желание искать новые механизмы стимулирования отдельных 
отраслей. Мы считаем, что на это тоже надо обратить внимание".

16.11.2016, Шерин А. Н.
О росте тарифов естественных монополий: "В последние двадцать лет 

рост тарифов естественных монополий опережал рост цен в промышленном 
производстве и цен на потребительские товары, в результате в 2014 году для 
промышленности были заморожены тарифы на газ и электричество, однако 
для населения это сделано не было. Ограничение роста тарифов на один год 
неэффективно – для системных изменений нужен, как неоднократно предла
гала фракция ЛДПР, срок не менее пяти лет".
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18.11.2016, Жигарев С. А.
О социально-экономическом развитии страны: "В  настоящее вре

мя возможности социальноэкономического развития России ограничены, 
причём не только внешними негативными факторами, но и высоким уров
нем износа основных производственных фондов, а также низкой скоростью 
развития процессов импортозамещения. В  мировой практике основными 
направлениями реагирования на  подобные вызовы являются повышение 
эффективности использования ресурсов на основе развития перспективных 
секторов экономики, расширение внутреннего рынка и  ускорение техно
логического процесса, однако данные направления даже не  вошли в  число 
приоритетных экономических проектов Правительства России на  средне
срочную перспективу".

18.11.2016, Жигарев С. А.
Об отсутствии шокового сценария: "Наибольшую тревогу вызывает 

отсутствие в  прогнозе экономического развития России шокового сцена
рия, который предусматривал  бы резкое падение цен на  нефть и  содержал 
перечень экстренных мер реагирования правительства на  кардинальное 
ухудшение экономической конъюнктуры. В условиях возросшей глобальной 
военной и социальноэкономической нестабильности подобные риски суще
ствуют, но правительство, по сути, совершенно не готово к такому развитию 
событий – в отличие от Банка России, чей трёхлетний прогноз макроэконо
мических условий хотя бы допускает снижение цены на нефть до 25 долла
ров за баррель в одном из сценариев".

18.11.2016, Катасонов С. М.
О доле инвестиций в  экономике: "Президент поставил нам чёткую 

задачу – 25 процентов, это общемировая практика, а сколько у нас в бюд
жете? 20 процентов! Кто будет сегодня вкладывать, если государство само 
уходит от решения этого вопроса? Вы смотрите: доля инвестиций – 2 про
цента ВВП, меньше 1 процента  – капитальные вложения государства! 
На вас же ориентируется и бизнес в том числе – никто не будет вклады
вать, если вы сами уходите от инвестиций. Я считаю, что ответственность 
за это в полном объёме несёт Центральный банк. Я вообще считаю – и мы 
неоднократно об этом говорили, – что не должен Минфин сегодня опре
делять стратегию развития, вы должны считать, а стратегией должен за
ниматься другой орган. Если Министерство экономического развития 
с этим не справляется, то мы предлагаем создать единый, более крупный 
блок, потому что мы хотим здесь рассматривать модель развития, а не ци
фры! А у нас здесь как будто заседание какогото бухгалтерского клуба, 
сводим дебет с кредитом, но это не может быть целью, баланс бюджета – 
это не цель!"

18.11.2016, Сысоев В. В.
О развитии малого бизнеса: "Мы декларируем создание комфортных 

условий для малого бизнеса, но фактически вынуждаем его уйти в тень. Чего 
мы добиваемся – может, полного исчезновения малого бизнеса? Может, вы 
всётаки внимательно и конструктивно рассмотрите данный вопрос и пред
ложите вариант его решения?"
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02.12.2016, Жигарев С. А.
О смене модели экономического развития России: "Банк России 

в Основных направлениях единой государственной денежнокредитной по
литики на 2017 год и период 2018 и 2019 годов справедливо признаёт, что 
назрела необходимость смены модели экономического развития России, 
поскольку сохранение модели экономического роста, основанной на сырье
вой зависимости и стимулировании потребления может дать лишь кратко
срочный эффект".

02.12.2016, Катасонов С. М.
О совокупном банковском кредите по  отношению к  ВВП: "Посмо

трите, какой у  нас объём совокупного банковского кредита по  отношению 
к ВВП, – 50 процентов, а возьмите Германию – там 300 процентов! Значит, 
мы должны перейти от запретительных методов к стимулирующим".

02.12.2016, Катасонов С. М.
О развитии банковской системы: "Мы считаем, что если мы действи

тельно хотим сегодня развивать экономику, если уже у  президента ключе
вая мысль – идея развития банковской системы, то, наверное, нужно именно 
в этом направлении двигаться. У ЛДПР всегда были предложения. И могу 
вам ещё раз сказать, что необходимо в  первую очередь обеспечить доступ
ность банковских кредитов, и в качестве критерия брать не уровень инфля
ции, а именно объём кредитования реального сектора экономики. Как только 
вы будете отвечать за этот конкретный участок, у вас сразу всё наладится: 
и  работа банков, и  инфляция, и  всё будет нормально. Поэтому переходите 
на другие критерии".

07.12.2016, Катасонов С. М.
О транспортном коридоре России: "Мы много говорим об  уходе 

от нефтяной зависимости, и вот, на наш взгляд, таким же неисчерпаемым 
источником может стать как раз стратегическое использование территории 
нашей страны с географической точки зрения: и по направлению юг – се
вер, и по направлению запад – восток. Я обращаю внимание, что сегодня 
у нас практически 50 процентов всех транспортных перевозок осуществля
ется автомобильным транспортом, а  с  учётом того, что наша территория 
является наиболее стабильной, сколько бы ни говорили, что Китай хочет 
в обход нашей страны строить путь в Европу, сколько бы ни рассматривали 
другие маршруты, всётаки вкладывая достаточно большие ресурсы в ста
бильность на  территории нашей страны, мы обеспечиваем стратегически 
выгодный приоритет – транспортный коридор. Поэтому необходимо вкла
дывать средства для того, чтобы мы, обладая таким стратегически выгод
ным положением, имели и  соответствующие качественные дороги: чтобы 
мы не уговаривали наших партнёров везти грузы через нашу территорию, 
необходимо, чтобы дороги соответствовали тем требованиям, которые сего
дня приняты во всём мире".
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СТРОИТЕЛЬСТВО. ПРОБЛЕМЫ ЖКХ. ЖИЛЬЁ

20.01.2016, Свинцов А. Н.
О развитии в России деревянного домостроения: "Минстрой России 

наконецто разработал и предлагает программу деревянного домостроения. 
А ведь и в прошлом году, и в позапрошлом году, и десять, и двадцать лет назад 
ЛДПР говорила, что надо развивать деревянное домостроение!"

17.02.2016, Дегтярёв М. В.
Государство и  ЖКХ: "Двадцать лет государство практически не  при

сутствовало в сфере ЖКХ – к чему это привело, мы знаем. Новое министер
ство взялось за этот вопрос энергично, есть уже коекакие результаты. Фрак
ция ЛДПР считает, что государство должно вернуться навсегда в эту сферу, 
поскольку мы фиксируем в регионах и выводы активов управляющими ком
паниями, и банкротство, и неплатежи – народ недоволен!"

17.02.2016, Жириновский В. В.
О восстановлении министерства жилищно-коммунального хозяйства: 

"Управляющие компании не нужны, частный сектор не потянет такой огром
ный жилищный фонд – надо подумать о восстановлении министерства жи
лищнокоммунального хозяйства".

15.04.2016, Сысоев В. В.
О финансовых проблемах ЖКХ: "В  июне 2015  года в  Жилищный 

кодекс были внесены изменения, устанавливающие право регионального 
оператора размещать временно свободные средства фонда капитального ре
монта, формируемого на счетах регионального оператора, в российских кре
дитных организациях, однако подобная возможность для тех, кто накаплива
ет средства на специальных счетах, законом не предусмотрена".

15.04.2016, Ищенко А. А.
О добровольности уплаты взносов на капитальный ремонт: "Фракция 

ЛДПР уже внесла законопроект, который предусматривает добровольность 
уплаты взносов на капитальный ремонт, – вот это как раз позволит решить 
все проблемные вопросы, которые сегодня население ставит перед государ
ством. Если не  хотят собственники накапливать на  капитальный ремонт, 
если у них новый дом и они не считают, что в ближайшие пять лет им пона
добятся эти взносы, – давайте дадим им возможность добровольно принять 
решение, копить или не копить".

15.04.2016, Нилов Я. Е.
О бессрочной приватизации жилья: "Мы предлагаем пойти радикаль

ным, но  правильным путём: когда все проблемы будут решены, когда все 
реализуют свои права, когда из последней деревяшки уедет последний жи
тель, когда полностью завершится программа переселения из ветхого и ава
рийного жилья  – вот тогда можно будет бессрочную приватизацию при
остановить, прекратить. А пока каждый год продлеваем и сами себя ставим 
под удар, просто даём возможность сомневаться в нашей компетентности 
и прозорливости".
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22.04.2016, Иванов С. В.
О ремонте и содержании жилья: "Любой человек, который берёт пла

тёжку и  идёт в  Сбербанк, с  удивлением обнаруживает, что там за  ремонт 
и содержание жилья такая же сумма, если не больше, как и за капитальный 
ремонт. <…> По большому счёту, получилось, что вы одних людей поставили 
в худшие условия, чем других, которые и так уже находятся в худших усло
виях. Никаких иллюзий по этому поводу нет, и не надо нам говорить, сколько 
потратило государство на ремонт ветхого и аварийного жилья, – это никако
го отношения к проблеме не имеет!"

17.05.2016, Жириновский В. В.
О восстановлении жилищно-строительных кооперативов: "Надо вос

станавливать ЖСК – только через ЖСК можно решить жилищную пробле
му, а  ипотека ведёт лишь к  появлению обманутых дольщиков. Люди сами 
всё построят, нужно только выделить землю и помочь с инфраструктурой. 
И конечно, вместо управляющих компаний должны быть государственные 
структуры – частные структуры в сфере жилищнокоммунального хозяйства 
себя не оправдали".

14.06.2016, Иванов С. В.
О подключении к газу: "Любой здравомыслящий человек понимает, 

что и  сварочные работы, и  всё остальное  – это не  бог весть как трудно. 
Это не бином Ньютона и не расчёт инженерных сетей пятого поколения, 
а  у  нас получается, что с  людей последнее сдирают, и,  чтобы подклю
читься к  этому несчастному газу, люди в  такие долги влезают, что мама  
не горюй!"

КОРРУПЦИЯ

19.04.2016, Жириновский В. В.
О госмонополии на алкоголь, табак и сахар: "Уже сто раз говорили, что 

нужно ввести госмонополию на алкоголь, табак и сахар – на потребляемые 
каждый день продукты питания, ну, или не питания, но тем не менее… Не хо
тим! Царь хотел, советская власть хотела  – 20–30 процентов бюджета это 
давало, а сейчас 3 процента, а то и меньше. Почему этого не делают? Сильна 
алкогольная мафия!"

10.05.2016, Свинцов А. Н.
"Только оппозиция сможет прекратить коррупционные скандалы": 

"Мы считаем, что только наличие надзорных функций в  руках оппозиции 
позволит прекратить бесконечные коррупционные скандалы. Когда вся вер
хушка субъекта Российской Федерации  – и  губернатор, и  правительство, 
и  очень часто местный парламент, и  контрольные органы  – в  руках одной 
партии, то это приводит к круговой поруке".

10.05.2016, Свергунова М. Н.
О коррупции: "В Федеральном законе "О противодействии коррупции" 

есть норма, касающаяся конфликта интересов, то есть если государственный 
гражданский служащий видит, что действительно нарушаются какието ин
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тересы третьих лиц, он обязан сообщить своему нанимателю, что такой кон
фликт возможен, и тем самым предотвратить его возникновение".

11.05.2016, Савельев Д. И.
Аренда земельных наделов: "Ни для кого не секрет, что очень крупные 

землевладельцы часто получают в аренду земельные наделы – а это иногда 
тысячи, десятки тысяч гектаров, – пользуясь связями с чиновниками. Есте
ственно, такой чиновник, допустим глава администрации района, предоста
вив землю знакомому бизнесмену, никогда не напишет какието отрицатель
ные отзывы, да ещё и подчинённым даст прямое указание не трогать этого 
человека, который по истечении трёх лет спокойно выкупает эту землю и за
тем уже реализует по спекулятивным ценам, допустим под застройку".

18.05.2016, Абрамов И. Н.
О коррупции в  строительной отрасли: "Уровень коррупции в  строи

тельной отрасли достиг небывалых размеров. Строители, которые имеют до
ступ к бюджетным средствам, постоянно завышают цены в сметах, а потом 
это оплачивают те самые муниципалитеты из тех самых бюджетов, в кото
рых катастрофически не хватает средств на выплаты по социально значимым 
программам".

07.06.2016, Сухарев И. К.
"Коррупция – это зло": "ЛДПР на протяжении почти тридцати лет бо

рется с  коррупцией, нами внесены десятки законопроектов, направленных 
на борьбу с этим злом, отрицать наличие которого нельзя, и, безусловно, все 
меры, нацеленные против коррупционных преступлений, будут нами под
держиваться. В частности, сейчас, в данный момент, в Государственной Думе 
находится наш законопроект, касающийся ответственности за хищение бюд
жетных средств из государственных внебюджетных фондов, который преду
сматривает повышенную ответственность, вплоть до  пожизненного заклю
чения… Коррупция – это зло, наносящее огромный ущерб экономике нашего 
государства, Российской Федерации".

05.10.2016, Жириновский В. В.
О монополии и коррупции: "Монополия в политике ведёт к монополии 

в экономике и затрудняет борьбу с коррупцией. Но ведь эта монополия была 
и  в  царской России, большевики с  ней боролись, потом была монополия 
КПСС, потом была монополия демократов внутри КПСС против монопо
лии КПСС, и сейчас есть опасность монополии. Видимо, есть связь с одно
партийным режимом в советский период, ведь сегодняшняя монополизация 
власти и наличие большинства только у одной партии – это, наверное, про
должение того, что было при советской власти".

19.10.2016, Луговой А. К.
Коррупция и финансирование тушения пожаров: "Наконецто органы 

местного самоуправления получат право за счёт средств из своих бюджетов 
финансировать деятельность добровольных команд, дружин. Мы прежде 
не раз сталкивались с проблемами, когда люди, которые участвовали в ту
шении пожаров, не могли получить компенсацию, потому что там не могли 
разобраться, кто и сколько должен компенсировать. В этом случае частенько 
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проявлялись случаи коррупции: на  бумаге было одно количество волонтё
ров, соответственно выделялись деньги, а на практике – другое, и не могли 
разобраться, кто же в этом виноват, – органы местного самоуправления или 
органы МЧС".

11.11.2016, Нилов Я. Е.
О коррупции на таможне: "Мы видим дефицит, мы видим, как сокра

щаются, не выполняются в полном объёме социальные обязательства госу
дарства, недоиндексируются социальные выплаты, пенсии для работающих 
пенсионеров. Связано это с тем, что не хватает денег. Денег не хватает по
тому, что много вопросов к организации таможенного дела и к бесконтроль
ному ввозувывозу товаров, к  коррупционной схеме растаможивания этих 
товаров".

07.12.2016, Торощин И. А.
О коррупции в системе здравоохранения: "Приведу пример: министер

ством здравоохранения Свердловской области и областным онкологическим 
центром жители Свердловской области направляются в  онкологический 
центр имени Блохина для лечения, для обследования, но  по  факту, когда 
жители нашей Свердловской области приезжают в этот центр, медицинский 
персонал наглым образом намекает на то, что, мол, если вы заплатите энную 
сумму, то мы вам сделаем всё быстро и без очереди. До каких пор будет про
должаться такое отношение медицинского персонала?"

09.12.2016, Дегтярёв М. В.
К Международному дню борьбы с коррупцией: "Сегодня Международ

ный день борьбы с коррупцией, и мы с удовольствием ждём новых посадок. 
В борьбе с коррупцией ведь не должно быть приближённых, перед законом 
должны быть все равны, и  если предстоящий доклад якобы независимого 
эксперта ВАДА, Всемирного антидопингового агентства, Ричарда Макларе
на – первую часть доклада, кстати, мало кто читал, но мне довелось, – даст 
нам почву для того, чтобы произвести аресты и посадки, я думаю, будет очень 
хорошо".

14.12.2016, Сысоев В. В.
О коррупционных правонарушениях: "Борьба с коррупцией в послед

нее время приобрела в нашей стране огромный размах, мы принимали и при
нимаем законы, направленные на борьбу с коррупцией, – это важное и нуж
ное дело, но, как и в любом деле, не стоит перегибать палку. Коррупционное 
правонарушение и последующее увольнение в связи с утратой доверия сами 
по себе уже наносят существенный удар по профессиональной карьере слу
жащего, и надо сказать, что такие случаи вызывают широкий общественный 
резонанс, особенно если речь идёт о высокопоставленных лицах".

14.12.2016, Сысоев В. В.
О перечне коррупционеров: "Включение в  перечень коррупционе

ров  – это, безусловно, публичное осуждение, но  такое осуждение касается 
не только нарушителей, оно, к сожалению, переносится и на их семьи. Это 
очень важно, поскольку база данных, которую планируется создать, может 
оказаться на чёрных рынках и стать предметом торговли, а в последующем 
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информация о родителях также может отразиться на судьбах детей, которые 
учатся в  школе, в  высших учебных заведениях, может негативно повлиять 
в том числе на психику детей, родители которых были привлечены к ответ
ственности в  связи с  теми или иными правонарушениями и  получили об
щественное порицание. Это уже не только противоречит духу и сути право
вого государства, но и ведёт к распространению обычной для 30–50х годов 
практики, когда гражданина объявляли врагом государства, а  страдала вся 
его семья".

ВНЕШНЯЯ ПОЛИТИКА. ГЕОПОЛИТИКА

22.01.2016, Семёнов В. В.
О помощи Монголии: "У Монголии есть чем рассчитаться с нами. Мож

но сделать много совместных проектов: и по огромному урановому месторо
ждению, и по большому месторождению угля, и по месторождению серебра 
"Асгат", наверное, самому большому из  разведанных, но  не  разрабатывае
мых, при этом одна его половина находится на территории Российской Фе
дерации, а  другая половина  – на  территории Монголии, но  мы до  сих пор 
по этому месторождению никак не можем договориться. Мы постоянно про
щаем, прощаем, прощаем – и ничего не получаем взамен, ради чего такая бла
готворительность, непонятно!"

16.03.2016, Жириновский В. В.
ЛДПР всегда была за воссоединение Крыма с Россией: "Сегодня го

довщина референдума в Крыму, и у меня только лишь одно желание: поднять 
все стенограммы Государственной Думы за двадцать три года и посмотреть, 
какая фракция неоднократно поднимала вопрос о  воссоединении Крыма 
с Россией. Только одна – фракция ЛДПР!"

25.03.2016, Слуцкий Л. Э.
О взаимоотношениях с  Узбекистаном: "В  Узбекистане миллион на

ших соотечественников, и мы понимаем, что если сокращение образования 
на русском языке будет продолжаться, то, наверное, вряд ли мы выполним 
принципиальную установку Президента России: наше культурное и гумани
тарное присутствие в мире, в первую очередь на пространстве СНГ, должно 
вырасти в разы, а там, где говорят порусски или понимают русский язык, – 
на порядок. Мы должны сейчас качественным образом пересмотреть, может 
быть, начать новую страницу – несмотря на патетику, это так и есть – наших 
отношений с современным Узбекистаном.

15.04.2016, Жириновский В. В.
О ратификации договоров о  границе: "Когдато царская Россия ра

тифицировала договора с Османской империей и с шахским Ираном – от
личная граница была, далеко на  юге. Потом мы ратифицировали договор 
о границе между Грузией и Турцией – ну и где теперь та советскогрузинская 
граница? Её нет! <…> Сегодня мы ратифицируем договор с Южной Осетией. 
Сколько там жителей? Тридцать тысяч, не больше! Царская Россия заключа
ла договор о границе с Османской империей – сотни миллионов населения! 
Советский Союз тоже заключал соглашения – десятки миллионов! А у нас 
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соглашение – тридцать тысяч… Даже в Москве такого района нельзя найти, 
у нас везде районы стотысячные. Это же население тридцати домов по тыся
че человек, у нас есть такие тысячеквартирные дома – тридцать домов! Вот 
с этим жилым массивом мы заключаем договор о границе".

22.04.2016, Иванов С. В.
Об отношениях с  Вьетнамом: "Единственное, что может омрачить 

наши отношения с  Вьетнамом,  – это необходимость делать выбор, потому 
что у Вьетнама есть территориальные споры с Китаем. В нашей истории уже 
была подобная ситуация, когда мы выбирали, кого поддержать, Индию или 
Китай, и это наложило отпечаток на торговые и политические отношения".

13.05.2016, Дегтярёв М. В.
О последствиях ратификации договора о дружбе с Украиной 1998 года: 

"В 1998 году, когда в этом зале слушали Владимира Вольфовича Жиринов
ского, который призывал не ратифицировать договор о дружбе с Украиной, 
многие улыбались и  говорили: как так, мы  же друзья! А  мы фактически 
признали потерю колоссальных территорий, разделение собственного наро
да, и,  как следствие, в  2010 году, можно сказать, торганули нашим Черно
морским флотом в обмен на скидки на газ – я о харьковских соглашениях. 
То  есть настолько извращённое сознание, что такие изощрённые решения, 
какие принимались в  этом зале, нужно вообще поискать! Доктор Геббельс 
нам не нужен – у нас свои есть!"

20.05.2016, Дегтярёв М. В.
О дружбе народов: "Сегодня день зарской трагедии – осетинский народ 

скорбит по невинно убиенным в 1992 году. Вот к чему приводит так называе
мая дружба народов! На примере зарской трагедии можно сказать: нет такой 
дружбы, есть бескорыстная дружба между людьми. А есть ли дружба народов 
в Европе? Наверное, тоже нет, раз одни народы обслуживают другие народы, 
поэтому понятия "братский народ" или "дружба народов" совершенно непри
емлемы. Мы сто лет называли украинцев украинцами, советская власть про
водила украинизацию, говорили, что, вообщето, это единый русский народ: 
великороссы, малороссы, белороссы. Мы единый народ, но сто лет проводили 
украинизацию – и что получили? А к ЛДПР, кстати, в этом зале никто не при
слушивается и до сих пор продолжает талдычить про братство народов!"

07.10.2016, Слуцкий Л. Э.
О вызывающей риторике Госдепа США: "Возмущает вызывающая 

риторика Госдепа США: буквально несколько дней назад господин Кирби, 
официальный представитель Госдепа, выступил, по  сути дела, с  призывом 
к террористическому сообществу бомбить российские города, он заявил, что 
российские офицеры будут возвращаться из  Сирии в  мешках для трупов. 
Произошёл мощный эмоциональный срыв, наши оппоненты не могут сми
риться с тем, что имидж России в мире укрепляется с каждой неделей опера
ции в Сирии".

19.10.2016, Слуцкий Л. Э.
О воинствующей и  жёсткой риторике ПАСЕ: "На прошлой неделе 

в  Страсбурге закончилась очередная сессия Парламентской ассамблеи Со
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вета Европы, где было принято две резолюции, предложенные украинской 
делегацией в ПАСЕ. В одной из них происходящее в "так называемых" – это 
по тексту резолюции – Донецкой и Луганской народных республиках назва
но реализацией сценария России, что обеспечивается нахождением там рос
сийского военного персонала, контролем со стороны Российской Федерации. 
В другой резолюции ставится под сомнение легитимность Государственной 
Думы седьмого созыва в  связи с  тем, что в  составе Государственной Думы 
находятся парламентарии, представляющие Крым и Севастополь. Впервые 
Парламентская ассамблея Совета Европы дошла до того, чтобы подвергать 
сомнению легитимность российского парламента! Столь воинствующей 
и жёсткой риторики мы из Страсбурга ещё никогда не слышали".

21.10.2016, Жириновский В. В.
О благодарности освобождённых нами от  османского ига народов: 

"Почему русские цари посылали армию на Балканы? Чтобы все освобождён
ные нами от османского ига народы были благодарны, и русским царям там 
поставили памятники, их именами названы улицы. Приятно идти по  Бел
граду и  видеть, что порусски написаны имена русских полководцев, или 
видеть памятник Александру II в Софии. Но потом – другой режим, и они 
увидели, как в России сбрасывали памятники царям, отвергали всю историю 
до 1917 года".

09.11.2016, Жириновский В. В.
О Дональде Трампе: "Почему я стал поддерживать Дональда Трампа? 

Вопервых, солидарность с возрастом – семьдесят, правда, он чуть моложе, 
я постарше. Я заранее понял, что нужно достичь определённого возраста, ко
гда мудрость приходит. Молодость – это энергетика: поломать – да, это мо
лодые быстрее сделают, а вот чтобы сохранить и построить, нужна мудрость, 
так что здесь солидарность с  возрастом. <…> Дональд Трамп обязательно 
изменит внешнюю политику, мы его попросим  – я  уже подготовил текст 
письма, чтобы убрать посла: нам этот посол, который сегодня, не нужен – это 
враг России! Он к себе зовёт людей, чтобы попробовать ещё раз устроить нам 
Болотную площадь, – не получится! И конечно, с НАТО будет другая поли
тика, и на Ближнем Востоке, и с Украиной. И это прекрасная фраза Дональда 
Трампа насчёт Крыма: "Подумаем"  – он не  говорит, что, мол, нет, никогда 
не признаем".

02.12.2016, Слуцкий Л. Э.
Новая концепция внешней политики: "Вчера был знаковый день: поми

мо того что президент обратился к Федеральному Собранию с тринадцатым 
по счёту посланием, значительная часть которого посвящена вопросам вну
тренней политики, экономики, социальной сферы, экологии, была принята 
новая концепция внешней политики, которая определяет направление наше
го внешнеполитического курса как минимум на ближайшие несколько лет".

02.12.2016, Слуцкий Л. Э.
О мировом центре силы: "АзиатскоТихоокеанский регион всё больше 

и больше становится главным мировым центром силы, в том числе и в сфере 
экономики, в противовес Европейскому региону, который находится в зоне 
уже десятилетней экономической рецессии".
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07.12.2016, Шперов П. В.
О поддержке Россией стран ЕврАзЭС: "Мы вкладываем деньги в раз

витие сельского хозяйства данных государств, как будто у  нас нет нашего 
собственного сельского хозяйства, которое нужно поддерживать. Мы восста
навливаем энергетику в той же Киргизии – те самые гидроэлектростанции, 
построенные нашими русскими инженерами, нашими русскими строителя
ми, которых потом оттуда изгнали, и получается, что сейчас мы снова вкла
дываем туда деньги… Вопрос: зачем?!"

07.12.2016, Шперов П. В.
О финансовой поддержке ближнего зарубежья: "У нас сегодня будет 

обсуждение бюджета, и почемуто ни одна из поправок, которые предлагала 
фракция ЛДПР, не прошла. То есть у нас нет денег на русский лён, у нас нет 
денег на восстановление лифтов в МГУ, у нас нет денег на поддержку ВОИР, 
наших изобретателей и рационализаторов, у нас нет денег на поддержку Смо
ленской области, у нас также почемуто не хватает денег на Крым, но у нас 
находится практически 200 миллиардов рублей на поддержку ближнего за
рубежья".

16.12.2016, Морозов А. Ю.
О приграничном сотрудничестве: "Мы считаем, что приграничное со

трудничество  – это важный элемент международного сотрудничества. Дей
ствительно, необходимо поддержать эти организации, которые уже много лет 
работают в социальной и гуманитарной сферах, поддержать людей, которые 
живут в приграничной зоне и нуждаются в регулярных контактах с соседями. 
Конечно, всё это будет укреплять наши добрососедские отношения с сопре
дельными государствами, способствовать в дальнейшем более широкой инте
грации и развитию наших экономических, культурных связей и так далее".

21.12.2016, Слуцкий Л. Э.
О провокациях, направленных на обострение отношений между Рос-

сией и Турцией: "Безусловно, сегодня мы должны сказать о том, что никакие 
провокации не сумеют поколебать курс России на форсированное и мощное 
противостояние международному терроризму – главной угрозе нынешнего 
столетия. Вместе с тем мы должны задуматься о том, какие усилия наши, как 
я их называю, "стратегические друзья" на Западе предпринимали за послед
ний год для того, чтобы развести Россию и Турцию. Эти усилия не увенча
лись успехом, тем не менее мы должны задуматься и о том, как сделать так, 
чтобы подобные провокации больше не  происходили. Мы призываем при
нять для этого дополнительные меры безопасности в отношении охраны на
ших дипломатических миссий, а также их сотрудников в регионе Ближнего 
Востока и в сопредельных государствах".

21.12.2016, Жириновский В. В.
О Турции: "Что касается Турции, у нас с ними были самые хорошие от

ношения начиная с 1921 года, уже скоро будет сто лет: мы заключили с ними 
договор о дружбе, дали им оружие, деньги, золото, направили военных спе
циалистов. Это единственная в мире страна, где стоит памятник той эпохи, 
там есть фигура Ворошилова, помоему, Будённого, наших военачальников 
раннего советского периода".
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АРМИЯ. БЕЗОПАСНОСТЬ. МЧС

22.01.2016, Катасонов С. М.
О минусах военной ипотеки: "Мы видим успехи и в отношении МВД, 

и в отношении военной ипотеки – это всё хорошо, но у нас есть одна катего
рия, которую мы никак не  можем никуда присоединить: военнослужащие, 
живущие в закрытых военных городках. <…> Их не так много, этих людей, 
а эффект отрицательный изза того, что мы не можем решить этот вопрос, 
и он кратно превосходит наши достижения".

15.03.2016, Нилов Я. Е.
Отношение власти к автомобилистам: "И если в Москве не действуют 

законы, если нет цивилизованного отношения к людям за рулём, а есть уве
ренность, что можно нарушать закон, потому что начальство прикроет, то эта 
пружина когданибудь разогнётся и последствия могут быть самые серьёз
ные – посмотрите ещё раз на Украину!"

15.04.2016, Жириновский В. В.
О многолетней подготовке украинской молодёжи к майдану: "Вы что, 

думаете, на Украине майдан начался осенью 2013 года, а в феврале – государ
ственный переворот? Нет, там двадцать лет всё это копилось, потом научили 
выходить, тренировали… Вы думаете, молодёжь сразу будет орать: "Моска
ляку – на гиляку"? В лагерях специально учили! И всё это проплачивалось, 
всё это делалось постепенно, издалека".

18.05.2016, Диденко А. Н.
О единой системе оповещения о  паводковой опасности: "Несмотря 

на  то  что Россия имеет огромный опыт и  архивы метеонаблюдений, мы 
до сих пор не можем создать единую систему оповещения о паводковой опас
ности, чтобы люди в открытом доступе – в Интернете или в библиотеке, если 
нет связи, – могли посмотреть, в какой зоне они находятся. Каждый год мы 
слышим об одних и тех же регионах, об одних и тех же проблемах, об одних 
и тех же бедствиях!"

07.12.2016, Шерин А. Н.
О кортике как символе воинской доблести и  офицерской чести: 

"Представьте себе, какая унизительная ситуация получается: человек от
служил всю жизнь верой и правдой своему Отечеству, в знак благодарности 
Родина наградила его, повысила в воинских званиях, то есть он дослужился 
до  определённых высот, но,  когда он выходит на  пенсию по  выслуге лет, 
ему говорят: а вот кортик надо сдать, потому что это холодное оружие. Это 
несправедливо".

КРИМИНАЛ. ТЕРРОРИЗМ. НАРКОТИКИ

17.02.2016, Шингаркин М. А.
Законодательное обеспечение противодействия терроризму: "На 

повестке дня  – и  международной, и  внутриполитической  – стоят вопросы 
противодействия терроризму, и мы с вами должны понимать, что без зако
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нодательного обеспечения этой деятельности невозможна эффективная дея
тельность Российской Федерации в деле противодействия терроризму".

25.03.2016, Жириновский В. В.
О терроризме: "Корни терроризма – в Афганистане и на Балканах. Там 

устроили войны, и самую страшную вели косовские боевики. Они создали 
Армию освобождения Косова, и  Радован Караджич был осуждён на  сорок 
лет за то, что сербы сопротивлялись тому, чтобы им отрезали головы. Посмо
трите на экран, вам сейчас покажут изображение: в руках косовского албан
цабоевика головы двух сербов в крови – посмотрите, какая улыбка на лице 
этого негодяя! И это всё сделал Запад!"

15.04.2016, Диденко А. Н.
О международном терроризме: "Международный терроризм – страш

ное явление, страшная организация, членам которой назад дороги нет. Если 
человек с такими мотивами покинул территорию Российской Федерации, он 
должен осознавать, что навсегда лишил себя возможности считаться гражда
нином России со  всеми вытекающими отсюда последствиями, лишил себя 
возможности вернуться домой, возможности, пускай даже после длительно
го срока заключения по приговору суда, вернуться на свою Родину, увидеть 
своих родных и близких".

13.05.2016, Иванов С. В.
О борьбе с терроризмом: "Когда я в советское время работал токарем 

на заводе, к нам приходили милиционеры: мой сосед по станку гдето купил 
штыкнож от  автомата Калашникова. Вот это была борьба с  терроризмом: 
от автомата Калашникова украл штыкнож – и нашли! А ещё лучше борьба 
с терроризмом была поставлена в Российской Империи. Руководитель Бое
вой организации партии эсеров Борис Савинков  – знаете, наверное, тако
го – был полностью под контролем полиции, и люди, которые решили бомбу 
в царя кидать, не знали, в какую организацию они вступают: то ли это прово
кация царской охранки, то ли это действительно вроде как борьба за святые 
идеалы. Вот как работать надо!"

21.12.2016, Слуцкий Л. Э.
"Дать решительный отпор международному терроризму": "Силы 

международного терроризма отчаянно сопротивляются созданию 
антитеррористической коалиции, направленной на подавление террористи
ческих группировок на  Ближнем Востоке, и  в  первую очередь на  террито
рии Сирии. И сегодня, когда освобождён Алеппо, когда "Джабхат анНусра" 
и  "ИГИЛ" терпят сокрушительное поражение, мы должны объединиться 
и дать решительный отпор международному терроризму, тем, кто способен 
на любые, самые чудовищные, самые страшные теракты, для того чтобы нас 
сломить и внести смуту в ряды тех, кто сегодня реально противостоит глав
ной угрозе нынешнего столетия".
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НАЦИОНАЛЬНЫЙ ВОПРОС

23.03.2016, Дегтярёв М. В.
О российской нации: "Российская нация не может строиться на основе 

отрицания русской идентичности. По всем параметрам мы мононациональ
ное государство. Где сегодня русские кадры во главе регионов, в том числе 
национальных республик? Почему по статье 282 сидят только русские? Где 
упоминание о русских в Конституции?"

23.03.2016, Сысоев В. В.
О национальной политике в  Югре: "Вместо продуманной нацио

нальной политики в  Югре который год  – шараханье из  стороны в  сторо
ну, столкновения на  межнациональной почве  – в  Сургуте, в  Нефтеюган
ске, в Радужном, в ХантыМансийске. Мы со своей стороны неоднократно 
предупреждали окружную власть о нарастании негативных тенденций в об
ществе. Такие же тенденции уже начинаются в ЯмалоНенецком автоном
ном округе".

23.03.2016, Иванов С. В.
О новой этнической политике: "Фракция ЛДПР считает, что нужно 

объявлять новую этническую политику. Вы поймите одну простую вещь: 
уважаемые коллеги, нет плохих наций, есть плохие люди, и если я про чтото 
или про когото говорю хорошо, то это не значит, что другие плохие. В Рос
сии 150 миллионов населения, по последней переписи; 82 процента граждан 
сказали, что они считают себя русскими. Так вот, если 130 миллионов исчез
нут – а они сейчас исчезают, – что будут делать остальные 30 миллионов? Вы 
что, думаете, вас оставят в покое? Да ничего подобного!"

19.04.2016, Нилов Я. Е.
О мигрантах: "Европа сегодня захлёбывается от  мигрантов, межрели

гиозная рознь, террор, агрессия  – всё это, к  сожалению, сегодняшняя ре
альность. В России, слава богу, проблема не так остро стоит, однако потоки 
мигрантов, прежде всего из стран Средней Азии, не прекращаются. Позиция 
ЛДПР в  этом вопросе всегда была принципиально жёсткой, мы разрабо
тали так называемую концепцию четырёх векторов и  презентовали её ещё 
в 2013 году".

13.05.2016, Дегтярёв М. В.
Об участниках акции "Бессмертный полк": "Прокурор Крыма Наталья 

Поклонская прошла во время акции "Бессмертный полк" с иконой святого 
царямученика Николая Александровича – и сразу столько бесов возбуди
лось, столько критики в  её адрес прозвучало! Хотелось  бы напомнить, что 
портреты всех, без преувеличения, участников акции "Бессмертный полк", 
в том числе и портрет моего деда, вообще всехвсех, – это портреты потом
ков, детей и внуков поколения императора Николая II. Этот государь про
возгласил государственную политику народосбережения, и за двадцать лет 
население России увеличилось на 60 миллионов человек – это как раз те 60 
миллионов, которые положили свои головы во  время репрессий, во  время 
Гражданской войны, во время Великой Отечественной войны, и именно эти 
люди сегодня на портретах".
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20.05.2016, Дегтярёв М. В.
Об ордене Отечественной войны: "Семьдесят четыре года назад был 

учреждён великий орден  – орден Отечественной войны. Им награждены 
миллионы граждан нашей страны, и именно он является сегодня символом 
Победы, размещается на  всех без исключения соответствующих изображе
ниях по  всей стране. Именно массовый подвиг народа является главным 
в Победе. Сегодня исполняется 100 лет со дня рождения одного из таких ге
роев – Алексея Маресьева. Вечная память таким людям! Мы гордимся таки
ми людьми!"

08.06.2016, Жириновский В. В.
О возвращении культурных ценностей: "Опять непонятно: значит, они, 

немцы, нас обокрали, сожгли полстраны, а мы, оказывается, им ещё должны 
чтото возвращать! Если посчитать всё то, что они у нас украли, какой на
несли ущерб, так они ещё тысячу лет нам должны возвращать – они, нем
цы! – и все 80 миллионов должны работать на всех наших стройках вместо 
мигрантов из Средней Азии. Вот это вызывает у нас определённое, так ска
зать, недоумение".

21.10.2016, Жириновский В. В.
О необходимости продолжения столыпинского курса в царской Рос-

сии: "Нужно было продолжить столыпинский курс, и мы были бы в числе 
государств, которые составляют элиту планеты Земля, мы входили бы в тот 
золотой миллиард, который сегодня без нас! А причина – вот этот экспери
мент: ведь нельзя начинать в масштабах всей страны делать то, чего человече
ство вообще не знает! Ну как можно было начинать эксперимент и создавать 
нового человека, новое общество?! Никто этого не хотел, никто за это не го
лосовал – речь шла о передаче власти: ушёл царь – пришло Временное пра
вительство; Временное правительство нужно убрать – создайте Учредитель
ное собрание, и  будет у  вас постоянное правительство! А  так  – переворот, 
и переворот не просто государственный, а переворот в сознании, в культуре, 
в языке!"

09.11.2016, Морозов А. Ю.
"Нельзя оставлять без внимания фальсификацию истории": "ЛДПР 

поддерживает проект заявления Государственной Думы "О  судебном про
цессе по уголовному делу о событиях 13 января 1991 года, рассматриваемому 
Вильнюсским окружным судом Литовской Республики". Мы считаем очень  
важным не  оставлять без внимания фальсификацию истории и  хотели  бы 
отметить следующее: на  самом деле трагические события 11–13 января 
1991 года в Вильнюсе стали возможными изза преступной бездеятельности 
тогдашнего руководства Советского Союза".

02.12.2016, Слуцкий Л. Э.
О сохранении Русского мира: "Мы серьёзно недорабатываем в  плане 

сохранения Русского мира, и  если численность тех, кто сейчас в  мире гово
рит порусски, сравнивать с численностью в 1989–1990 годах, то мы увидим 
огромную разницу: 350 миллионов человек тогда и 270 миллионов сегодня – 
минус 80 миллионов человек за ничтожный в историческом масштабе отрезок 
времени! Чтобы это не приобрело форму коллапса, необходимо в самое бли
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жайшее время сделать мощное усилие  – открывать русские школы, центры 
русского языка, центры Россотрудничества, которые вели бы эту работу".

07.12.2016, Шперов П. В.
О ратификации протокола о внесении изменений в Договор об учре-

ждении Антикризисного фонда Евразийского экономического сообще-
ства: "Казалось бы, вопрос технический, но тем не менее очень символично, 
что данный вопрос мы рассматриваем в преддверии 25й годовщины одной 
из  величайших трагедий в  истории нашего государства  – расчленения на
шей великой Родины и начала массового исхода русского населения из на
циональных окраин. Сейчас мы рассматриваем вопрос о выделении средств 
на поддержку тех самых национальных окраин, которые в своё время изгнали 
русское население и которые на костях наших соотечественников построили 
свою промышленность".

ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ

19.01.2016, Жириновский В. В.
О работе депутата в Государственной Думе: "По моему видению, депу

тат должен за пять лет пребывания в Думе принять пять тысяч избирателей, 
по тысяче в год, по сто в месяц, значит – пятьдесят в неделю, по десять в день. 
Он что, десять человек в  день не  может принять? И  должен объехать весь 
свой округ! Но часть депутатов абсолютно этого не делают и потом говорят: 
«Да, работа депутата непыльная»".

22.01.2016, Диденко А. Н.
Об информированности депутатов Государственной Думы: "Это боль

шое заблуждение, что наши граждане экономически необразованные, сего
дня депутаты, наверное, самые неинформированные эксперты в этой сфере: 
вчера проводили экстренное совещание в  Центральном банке Российской 
Федерации с представителями банков, а мы опять остаёмся в неведении".

23.03.2016, Жириновский В. В.
О принципе взаимности в международных отношениях: "Мы почтили 

вставанием память жертв теракта в Брюсселе – может быть, это хорошо, ко
гда парламент чужой страны проявляет такое внимание, но я ни разу не ви
дел, чтобы парламент хоть какойто европейской страны чтил вставанием 
память любых жертв на территории нашей страны. Это тоже надо учитывать, 
всётаки в международных отношениях действует принцип взаимности".

20.04.2016, Старовойтов А. С.
Об отчётах министров перед депутатами Государственной Думы: "Мы 

в ЛДПР сделали поистине великое открытие. Многие люди посвятили всю 
жизнь тому, чтобы найти таинственную и  мифическую Шамбалу, но,  как 
говорится, если хочешь чтото очень хорошо спрятать, надо положить это 
на видное место. Ну и как вы думаете, где это видное место? Мы определили, 
что это видное место находится по адресу: Охотный ряд, дом 1, здание Госу
дарственной Думы. Как говорится в преданиях, Шамбалу могут найти толь
ко чистые сердцем и  душой. Так вот, именно сюда стекаются сотни наших 
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коллег, для того чтобы послушать рассказы очередного министра, который, 
своим замечательным убаюкивающим голосом благотворно влияя на нашу 
психику, рассказывает о том, что у нас всё хорошо, у нас всё очень хорошо, 
всё лучше и гораздо лучше, чем просто хорошо".

22.04.2016, Диденко А. Н.
О ротации депутатского корпуса: "Фракция ЛДПР уже на протяжении 

20 лет выступает за проведение ротации депутатского корпуса, потому что 
совершенно очевидно, что все пятьдесят, сто, двести депутатов одинаково ра
ботать не могут: ктото работает лучше, ктото – хуже. Только сама фракция 
может это определить, а так как она не враг сама себе, то пойдёт в будущее 
с депутатами, которые улучшат результаты её работы".

17.05.2016, Зелинский Я. В.
Об ущемлении прав депутатов Государственной Думы: "Возникает 

парадокс: гражданина избрали или выдвинули в высший законодательный 
орган представлять интересы определённого субъекта Российской Федера
ции, но в то же время отсутствует его обратная связь с регионом в плане за
конодательной деятельности в субъекте Российской Федерации, происходит 
ущемление прав депутатов Государственной Думы. В отличие от них зако
нодательные органы субъектов Российской Федерации имеют право внести 
законодательную инициативу в Государственную Думу".

20.05.2016, Сысоев В. В.
О провокациях правящей партии: "Народ России верит в светлое буду

щее, верит в свою страну, рассчитывает на законность и порядок, а вы отбивае
те у людей всякое желание через выборы участвовать в делах государства, сно
ва провоцируете людей выйти на Болотную! ЛДПР в очередной раз повторяет 
и призывает: будьте последовательнее, выполните законы России и требова
ния президента страны! ЛДПР против смуты и потрясений. Сила – в правде!"

05.10.2016, Жириновский В. В.
"Государственной Думе нужно новое здание": "Я надеюсь, седьмой со

зыв этого добьётся. Парламент царской России заседал в одном из лучших 
дворцов СанктПетербурга, советский парламент – в Кремле, в одном из луч
ших залов. Есть уже площадка, есть утверждённый нами проект, а инвесторы 
сидят здесь… Может быть, когото вызвать к  председателю Следственного 
комитета и тогда быстро найдутся деньги на строительство? Из бюджета мы 
обещаем не брать ни одной копейки".

21.10.2016, Жириновский В. В.
О выступлениях некоторых депутатов: "Если послушать наши выступ

ления, выступления многих товарищей, докладчиков, то можно воочию убе
диться, представить, как рухнула страна, Советский Союз, – страна заснула, 
пока вы выступали и рассказывали!"

16.11.2016, Жириновский В. В.
О работе Государственной Думы: "А в Думу кто пришёл? Сюдато ни

кто никого не тянет, наоборот, очередь, чтобы быть избранным в депутаты, 
поэтому здесьто уже нельзя сказать, что работа не нравится. Вон балкон пу
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стой – да каждый день зал должен быть полный! <…> Дисциплина должна 
быть в широком смысле слова: что делает депутат, какова оценка его рабо
ты? Вот мы ввели механизм… есть элементарный способ контроля за тем, как 
депутат работает с  избирателями на  местах. Пожалуйста, это элементарно: 
каждый месяц депутат должен провести 100 приёмов (я установил норму), 
в год – 1 тысячу, за созыв – 5 тысяч. Вот принял ты 5 тысяч избирателей – 
предъяви фамилии, адреса, телефоны, нет – до свидания! Треть фракции мы 
отправили на улицу!"

09.12.2016, Иванов С. В.
Об отпуске депутатов: "Зачем вообще нам, депутатам, отпуск? Нас 

сюда избиратели послали для того, чтобы мы работали и принимали законы, 
причём в три смены, ну а кто не согласен – сдайте мандаты и ищите, где лег
ко, вот и всё!"

СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА. ЗДРАВООХРАНЕНИЕ. СПОРТ

22.01.2016, Сысоев В. В.
О строительстве объектов здравоохранения: "Мы все понимаем, что 

оказание качественных медицинских услуг в больнице возможно только при 
наличии самого объекта, отвечающего современным требованиям, высоко
технологичного оборудования и профессиональных кадров. В связи с этим 
возникает вопрос: почему при наличии острой необходимости, а  зачастую 
и  при наличии достаточного и  своевременного финансирования из  регио
нального бюджета, из  федерального бюджета допускается затягивание 
строительства объектов здравоохранения?"

27.01.2016, Диденко А. Н.
О социальной нагрузке государственных компаний: "Нашим государ

ственным компаниям необходимо давать определённую социальную нагруз
ку, чтобы они участвовали в разработке программ экономического развития 
территорий, в создании объектов социальной инфраструктуры: школ, боль
ниц, детских садов".

16.02.2016, Нилов Я. Е.
Забота о людях с ограниченными возможностями: "Если посмотреть, 

что происходит в западных странах, в Америке и у нас, то картины получатся 
совершенно разные: если в американском ресторане или кафе нет маленького 
столика для колясочника, пандуса и других устройств для маломобильных 
граждан, то наказание вплоть до лишения лицензии, у нас же всё это в зача
точном состоянии".

24.02.2016, Сысоев В. В.
О приватизации: "Уже в  шестой раз предлагается продлить привати

зацию! ЛДПР вносит законопроект о  бессрочной приватизации  – может, 
пора перестать мучить граждан, а надо, реально посмотрев на ту ситуацию, 
которая складывается в стране, дать возможность людям спокойно собирать 
документы и спокойно и справедливо, на равных условиях приватизировать 
жильё?"
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15.03.2016, Сикорский А. С.
О развитии территорий: "Кроме того, вопросы обеспечения населе

ния объектами социальной инфраструктуры, и  объектами образования 
в частности, должны решаться – повторяю: должны решаться! – на стадии 
планирования развития территорий. А на деле получается так: участки под 
жилищное строительство выделяются определённым структурам, но  при 
этом вопросы социальной инфраструктуры не решаются, а потом пытаются 
какимито другими способами, за  счёт других собственников решить эту 
проблему".

22.03.2016, Диденко А. Н.
Защита населения при оказании медицинской помощи: "Искусствен

ная подгонка мнения населения под существующие проекты, выгодные ис
ключительно администрации,  – это давно известный и  уже объезженный 
приём, и в связи с этим нам нужно предусмотреть юридическую форму защи
ты населения от необоснованного вторжения в процесс оказания бесплатной 
и доступной медицинской помощи".

22.03.2016, Сысоев В. В.
О доступности медицинских учреждений: "В некоторых сельских посе

лениях сегодня ликвидированы полноценные стационары, и люди вынужде
ны ездить опятьтаки за 50, за 100 километров, чтобы получить медицинскую 
помощь в дневных стационарах, – к каким расходам это приводит! Ведь это 
всё из кармана гражданина, а кто это ему оплатит? Никто! Где качественная 
медицинская помощь? Её, конечно, нет!"

25.03.2016, Жириновский В. В.
О минимальном размере оплаты труда: "Мы предложили 20 тысяч руб

лей минимальную оплату, 200 тысяч  – максимальную, соотношение один 
к десяти, самое высокое в мире, но и этого не хотят, хотят разницу в 600 раз – 
это же чудовищно! И этот законопроект тоже лежит".

25.03.2016, Жириновский В. В.
Информация о  стоимости жизненно важных лекарств: "Мы требо

вали, чтобы аптеки размещали в  доступном для граждан месте информа
цию о  стоимости жизненно важных лекарств,  – не  делают ничего этого  
аптеки".

25.03.2016, Иванов С. В.
О вреде глутамата натрия: "Уважаемые коллеги, если не  хотите при

нимать закон, давайте хотя  бы обеспечим пропаганду, давайте в  магазине 
напишем: «Не хотите быть похожим на  свинью  – скажите "нет" глутамату 
натрия!»"

12.04.2016, Катасонов С. М.
О борьбе с табакокурением: "Фракция ЛДПР за то, чтобы было мень

ше курильщиков, но это отрасль, которая приносит 500 миллиардов дохода, 
и, принимая какието решения, направленные на уменьшение количества ку
рящих, мы можем повышать цену, но – и это позиция фракции – все деньги 
должны быть в бюджете".
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12.04.2016, Ищенко А. А.
О некачественной питьевой воде: "У  нас сегодня, наверное, половина 

населения пользуется некачественной водой, потому что нет очистных соору
жений, потому что все стоки крупных городов фактически прямотоком слива
ются в крупные реки, а потом из этих же рек мы пытаемся снабжать население 
питьевой водой – происходит это изза того, что нет финансирования".

20.04.2016, Старовойтов А. С.
О дешёвых лекарствах: "Где эти дешёвые лекарства, которые должны 

продаваться в каждом аптечном пункте? Люди почемуто видят лекарства, 
цены на которые постоянно растут, причём растут кратно, и в каждом ува
жающем свои доходы аптечном пункте, если спросите, вам обязательно пред
ложат не более дешёвый аналог соответствующего лекарства, который всегда 
был популярен среди россиян и жителей ещё Советского Союза, а более до
рогое лекарство".

11.05.2016, Савельев Д. И.
О наказании за нападение на медицинского работника: "Полицейская 

статистика и периодически появляющиеся публикации, сюжеты в новостях 
на  телевидении показывают, что во  всех регионах Российской Федерации 
сложилась очень неприглядная ситуация, связанная с нападениями на меди
цинских работников. <…> Считаю, что только угроза серьёзного наказания 
заставит асоциальные элементы более уважительно и осторожно вести себя 
с медицинскими работниками, а медицинским работникам позволит почув
ствовать нашу заботу, помощь в части защиты от посягательств на их жизнь 
и здоровье".

13.05.2016, Дегтярёв М. В.
О допинговом скандале: "Мы рассматриваем допинговый скандал как 

продолжение гибридной войны с Россией. <…> Единственное, что мы можем 
противопоставить, – это принять поправки, которые сейчас уже находятся 
на рассмотрении в правительстве. <…> Спортсмен – это спортсмен, его за
дача – показывать результат, а вот такие, как Григорий Радченков, должны 
предотвращать употребление допинга, разъяснять спортсменам и  врачам, 
что не нужно этого делать и что нужно делать, чтобы не нарушать междуна
родные правила. Этот негодяй заявляет, что он чтото там подмешивал на
шим спортсменам, а теперь он эмигрировал в Соединённые Штаты! Только 
уголовная ответственность может защитить нашу страну, наших спортсме
нов от этого беспредела. Нельзя, чтобы спорт становился ареной политиче
ской борьбы с Россией".

17.05.2016, Жириновский В. В.
О бесплатном здравоохранении: "Здравоохранение должно быть толь

ко бесплатным. Даже за  рубежом уже видны все изъяны платного здраво
охранения. Мы не  можем уменьшить количество заболеваний, хотя ввели 
уже почти наполовину платную медицину".

17.06.2016, Жириновский В. В.
О футболе: "Почему плохо играют наши футболисты? Зажрались! По

лучают миллионы евро в год, миллионы, – за что?! Наши русские мальчишки 
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бесплатно будут гонять мяч не хуже, чем они. Мы стали олимпийскими чем
пионами по футболу – бесплатно! И бесплатно наша команда пятьдесят лет 
назад, в 1966 году, стала четвёртой в мире, повторяю: четвёртой! А сейчас в де
сятку войти не можем, хотя бросили на это огромные деньги. Значит, непра
вильный подход – надо воспитывать дворовые команды, проводить районные 
соревнования, городские, областные и так далее, надо обязательно это делать!"

17.06.2016, Шерин А. Н.
О финансировании "Газпромом" немецкого футбольного клуба 

"Шальке 04": "Госкорпорация «Газпром» с 2006 года финансирует немецкий 
футбольный клуб «Шальке 04». Германия нам санкции – а мы по решению 
«Газпрома» продлеваем контракт с мая 2016 года до 2022 года. Теперь выпла
ты «Шальке 04» от «Газпрома» составят 2 миллиарда 390 миллионов рублей, 
хотя до этого сумма составляла 1 миллиард 355 миллионов рублей. С учётом 
изложенного просим поручить Комитету Государственной Думы по энерге
тике запросить информацию у «Газпрома» о целесообразности финансирова
ния подобных зарубежных спонсорских проектов. Каким образом это влияет 
на  развитие массового спорта в  России и  развитие детского и  юношеского 
футбола  – финансирование европейской футбольной команды, играющей 
в лиге страны, инициировавшей санкции против России, а также каким об
разом происходит выбор команды для подобного финансирования?"

11.11.2016, Дегтярёв М. В.
Игры доброй воли: "В XX веке были примеры, когда и без войны проти

воречия достигали огромного накала, – так, бойкотировались Олимпийские 
игры в 1980м и в 1984 году. Однако история знает и массу примеров, когда 
спорт и культура объединяли и позволяли разрешить политические противо
речия, – уместно вспомнить Игры доброй воли в Москве в 1986 году, Игры 
доброй воли в СанктПетербурге в 1994 году".

11.11.2016, Шерин А. Н.
О военных пенсионерах: "Както странно получилось: на фоне мировой 

повестки дня звучат слова о  высокой роли Вооружённых Сил Российской 
Федерации, о благополучии граждан нашей страны. В рамках обеспечения 
боеготовности нашего государства проводятся мероприятия, а  Правитель
ство Российской Федерации както забыло про военных пенсионеров, в част
ности забыло включить их в перечень лиц, на которых распространяется пра
во получения единовременной выплаты в размере 5 тысяч рублей".

18.11.2016, Старовойтов А. С.
О российском футболе: "Вы знаете, в  Интернете в  социальных сетях 

популярны такие юмористические модели, когда на небольшом экране ква
дратики, в которых написаны различные весёлые вещи, люди смотрят, ста
вят лайки, как сейчас модно, и рассуждают на тему правильности этих вы
сказываний. Привлекло внимание одно из таких высказываний: "А давайте 
делать наоборот: на  операции для больных детей выделять деньги из  бюд
жета, а на гонорары нашим футболистам и их операции – посылать СМС". 
Наверное, можно посмеяться  – действительно, будет очень приятно, если 
наши футболисты будут получать свои доходы с учётом того, какую игру они 
показывают".
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18.11.2016, Шерин А. Н.
О пенсиях военных пенсионеров и военнослужащих: "Я прекрасно по

нимаю, когда ссылаются на отсутствие денежных средств в бюджете Россий
ской Федерации, но  ктонибудь когданибудь прислушивался к  предложе
ниям ЛДПР, в том числе о том, как можно пополнить федеральный бюджет? 
Ведь когда мы предлагаем те или иные меры для пополнения бюджета нашей 
страны, Правительство Российской Федерации видит другие меры. Когда 
мы предлагаем не сокращать расходы на социальные статьи, нам говорят, что 
в  бюджете Российской Федерации денег нет и  что поэтому правительство 
вынуждено пока воздержаться от коекаких затрат. Вы знаете, для меня стало 
новостью, что у нас в стране существуют определённые субъекты, в отноше
нии которых ни  в  коем случае нельзя рассматривать вопросы сокращения 
расходов. Вот я хотел бы, чтобы такой "категорией табу" были военные пен
сионеры и военнослужащие".

02.12.2016, Жигарев С. А.
О развитии спорта: "На ваше рассмотрение представлен проект фе

дерального закона «О внесении изменений в Федеральный закон «О кон
трактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения 
государственных и  муниципальных нужд». Данной законодательной 
инициативой предлагается включить физкультурноспортивные орга
низации в  перечень заказчиков, которые вправе осуществлять закупки 
у единственного поставщика на сумму, не превышающую 400 тысяч руб
лей. Также предлагается наделить министра спорта правом определять, 
какие товары, работы или услуги необходимо закупать у единственного 
поставщика для обеспечения участия спортсменов в официальных спор
тивных мероприятиях".

07.12.2016, Нилов Я. Е.
О минимальном размере оплаты труда в час: "Фракция ЛДПР считает, 

что необходимо установить минимальный размер оплаты труда в час в раз
мере не менее 100 рублей, хотя и это недостаточная оплата. В Румынии, где 
до сих пор ещё на коровах ездят по городам, и то выше оплата труда, а у нас 
копейки получают, и ещё НДФЛ облагают доходы даже в размере минималь
ного размера оплаты труда! На это неоднократно обращали наше внимание 
избиратели, просили изменить налоговое законодательство".

09.12.2016, Диденко А. Н.
Организация летнего отдыха детей: "Ребёнок, школьник, находится 

под опекой учреждений всего 30 процентов времени, соответственно, 70 про
центов времени он предоставлен сам себе  – гдето родители могут больше 
времени уделять его опеке и воспитанию, гдето меньше. Почти треть этого 
времени ребёнок практически предоставлен сам себе, и  на  самом деле ор
ганизация летнего отдыха далеко не исключительная сфера, где наши дети 
нуждаются в  дополнительной опеке и  создании условий для безопасности 
их жизни и здоровья. Эта тема очень широко обсуждалась, и вы прекрасно 
знаете об условиях обеспечения безопасности перевозок пассажиров транс
портом, ведь все нормы приняты, они действуют: есть Правила дорожного 
движения, повышенные требования к перевозчикам. Исполняются ли они? 
К сожалению, нет".
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16.12.2016, Власов В. М.
О снижении стоимости проезда для студентов в поездах дальнего сле-

дования: "Я читал лекцию в одном из московских вузов и решил провести 
опрос среди студентов – оказалось, что более 90 процентов студентов за свою 
жизнь побывали менее чем в пяти регионах России. Послушайте, это чудо
вищно! Вы представляете, наши российские студенты вообще не знают го
родов Российской Федерации, не знают регионов, они не могут назвать все 
восемьдесят пять субъектов Российской Федерации, зато многие москвичи, 
между прочим, лучше знают иностранные государства, потому что ездят туда 
отдыхать! В связи с этим мы предлагаем принять одну норму: снизить стои
мость проезда для студентов в поездах дальнего следования на 90 процентов 
при наличии нереализованных билетов".

16.12.2016, Власов В. М.
О необходимости создания отдельного ведомства по делам молодё-

жи: "Очень много различных инициатив выдвигается касательно молодё
жи, и коль скоро я больше пяти лет возглавлял молодёжную организацию 
ЛДПР и сейчас в профильном комитете работаю… лично моё мнение каса
тельно молодёжной политики таково: в России нужно создавать отдельное 
ведомство по делам молодёжи. <…> Ведь у нас проходит много политиче
ских слётов, молодёжных форумов, и на них собирается примерно по две 
тысячи человек – представляете, что такое две тысячи, когда по всей Рос
сии более 30  миллионов юношей и  девушек?! Мы едем на  агитационном 
поезде ЛДПР и  видим это, и  мы предлагаем свои инициативы  – почаще 
слушайте ЛДПР!"

ПАРТИИ. ФРАКЦИИ. ЛИДЕРЫ

26.02.2016, Сухарев И. К.
Национальная идея России: "Президент Российской Федерации Вла

димир Владимирович Путин обозначил патриотизм как национальную 
идею – это говорит о том, что идеи ЛДПР получают признание на самом вы
соком государственном уровне, ведь ЛДПР говорит о патриотизме уже более 
двадцати шести лет, и надпись на нашем гербе гласит: «Свобода. Патриотизм. 
Закон»".

26.02.2016, Сысоев В. В.
Против нерадивых чиновников: "ЛДПР против бюрократии нерадивых 

чиновников, поэтому давайте создавать такие условия, чтобы чиновники 
не могли плохо работать и чтобы они добросовестно исполняли возложен
ные на них прямые обязанности!"

15.03.2016, Нилов Я. Е.
"Надо навести порядок": "Фракция ЛДПР ещё раз предупреждает, 

что если организуется протестносоциальная группа с определённой целью, 
то всегда найдутся желающие этой социальной группой поуправлять. Поду
майте о том, как могут этим воспользоваться недруги, о которых периодиче
ски говорят в федеральных эфирах. Фракция ЛДПР настаивает на том, что 
надо навести порядок".
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19.04.2016, Жириновский В. В.
О поддержке КПРФ: "Мы часто говорим: поддерживаем позицию 

фракции КПРФ по такомуто вопросу, но вы ни разу не сказали, что тоже 
поддерживаете позицию фракции ЛДПР по такомуто вопросу. В том и про
блема, что вас, вашу партию, боятся, боятся, что вы опять хотите прийти 
к власти одни и со своей идеологией".

20.05.2016, Сысоев В. В.
О борьбе чиновников с ЛДПР: "«ЛДПР против смуты и потрясений!», 

«ЛДПР – за великую Россию!» – это наши лозунги, которым уже почти три
дцать лет, но не всем, видно, они нравятся: с ЛДПР, парламентской партией, 
продолжают бороться чиновники, начиная с глав посёлков и заканчивая гу
бернаторами, каждый на своём уровне. Баннеры вешаем – их срывают или 
вообще не разрешают вешать, я уж не говорю про приводы наших активистов 
в правоохранительные органы для проверки документов. Но нас радует, что 
представители полиции заваривают чай от ЛДПР, пьют его из кружек с сим
воликой ЛДПР и говорят спасибо Владимиру Вольфовичу Жириновскому 
за заботу о них!"

20.05.2016, Диденко А. Н.
О студенческой стипендии: "Всему своё время  – время разбрасы

вать камни и  время собирать. Искать дополнительный доход, трудиться 
никто никому не запрещает, но говорить о том, что мы с вами, депутаты, 
государство, сегодня стипендию не будем поднимать, потому что у студен
тов есть руки и ноги и они вроде как не инвалиды, – это просто неэтично 
и кощунственно! <…> Если вы думаете, что вас не услышат, то мы скажем, 
какое предложение поступило от  партии большинства, от  партии «ЕДИ
НАЯ РОССИЯ»! Фракция ЛДПР категорически против такого подхода! 
Мы считаем, что как минимум нужно приравнять стипендию к  уровню 
прожиточного минимума в регионе. И мы не хотим решать проблемы сту
дентов и  проблемы в  экономическом блоке, задевая достоинство наших  
студентов!"

08.06.2016, Жириновский В. В.
О КПРФ и  Боге: "Я счастлив услышать от  представителя фракции 

КПРФ, что они хотят не  только вернуться к  Богу, но  ещё и  праздник нам 
сделать – день рождения России увязать с Крещением Руси. Это уникально! 
Сначала разрушить всю религию, всех священников уничтожить, а потом го
ворить: давайте всётаки…"

14.06.2016, Сухарев И. К.
О проекте амнистии к  110-летию Государственной Думы: "За всё 

время работы фракции ЛДПР в Государственной Думе нами было внесено 
около двух десятков проектов амнистий. Не стал исключением и 2016 год: 
нами, депутатами фракции ЛДПР, также был внесён проект амнистии 
к  110летию Государственной Думы, и  он касался как раз экономических 
преступлений, которые, в  частности, упоминаются и  в  президентском за
конопроекте о декриминализации. Мы говорим о незаконном предприни
мательстве, производстве, приобретении, хранении, перевозке или сбыте 
товаров и продукции без маркировки, незаконной банковской деятельно
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сти, незаконном получении кредита – это практически все преступления, 
которые указаны в данном законопроекте".

07.10.2016, Жириновский В. В.
О неравенстве и справедливости: "Учёный с Тайваня вывел теорию не

равенства: оно изначально присуще любому обществу, поэтому ни  о  какой 
справедливости не может идти речь. Прекратите обманывать людей! Нера
венство – это суть человеческого общества, поэтому призывы к коммунизму 
и к справедливости – обман миллионов людей. Надо в перспективе ввести 
стандарт для Минюста, чтобы утверждали только те названия партий, в ко
торых нет провальных для реализации идей: если коммунизм невозможен – 
не  должно быть Коммунистической партии, если справедливость невоз
можна – не должно быть "СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ", – берите другие 
названия!"

07.12.2016, Чернышов Б. А.
О позиции партии ПАРНАС: "Новость буквально последних часов: 

партия, которая стремилась быть в российском парламенте, оппозиция, ко
торая хотела представлять здесь наш народ, ПАРНАС, голосует за продле
ние антироссийских санкций – голосует за то, чтобы ещё раз уязвить пра
ва наших граждан, голосует за резолюцию альянса либералов и демократов 
во имя Европы! Это позор!"

09.12.2016, Катасонов С. М.
О бюджете страны: "Сегодня будет принят, наверное, главный закон – 

бюджет нашей страны. Свою позицию фракция ЛДПР высказала, когда 
проект бюджета рассматривали в  первом чтении. Понятно, что к  третьему 
чтению сложно было чтото изменить. Да, 300 миллиардов мы перераспре
делили, но я думаю, что концептуально, существенно ничего изменить было 
нельзя, поэтому, наверное, сегодня есть повод оттолкнуться от  этого доку
мента и посмотреть, куда мы будем двигаться дальше".

14.12.2016, Иванов С. В.
О штрафах за  невыполнение государственного оборонного зака-

за: "Данным законопроектом предлагается "жирных котов", которых мы 
именуем банкирами, штрафовать на  небольшую сумму за  то, что деньги, 
которые отпущены на  реализацию государственного оборонного заказа, 
они пускают на  другие цели. <…> Конечно, мы в  ЛДПР сильно сомнева
емся, что миллиарды и триллионы, которые уходят в банковскую систему, 
не  будут использованы как раз на  оплату таких штрафов. Мы хотим об
ратить внимание уважаемых коллег по  Государственной Думе, в  частно
сти коллег из  фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ», на  то, что это воровство, 
которое процветает при мудром и чутком руководстве вашей направляю
щей силы, проникло абсолютно во все сферы. И теперь вы этими жалкими 
штрафами пытаетесь заставить людей выполнять оборонный заказ, чтобы 
у нас не сложилась такая же ситуация, как во время Крымской войны, ко
гда войска воевали, а  некоторые нечистые на  руку товарищи наживались  
на этом деле".
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КУЛЬТУРА. ОБРАЗОВАНИЕ. НАУКА

20.01.2016, Свинцов А. Н.
О бесплатном образовании для детей: "Фракция ЛДПР неоднократно 

предлагала вообще отменить любую плату, в том числе за посещение дет
ских садов, какихто дополнительных учебных занятий и так далее. Слава 
богу, пока ещё у нас в школе, так сказать, бесплатное обучение, хотя и ча
стично".

27.01.2016, Старовойтов А. С.
Об отмене ЕГЭ: "По мнению фракции ЛДПР, надо полностью убрать 

ЕГЭ – эту систему дебилизации, и тогда, наверное, мы не будем получать, как 
в прошлом году на олимпиаде по математике, восьмые места (я имею в виду 
мировой уровень)".

27.01.2016, Ищенко А. А.
О значении кадров для экономики: "Современную модель экономики, 

основанную на научном и инновационном развитии, невозможно построить 
без подготовки собственных высокопрофессиональных кадров, и  в  первую 
очередь инженерного профиля, для этого необходима популяризация техни
ческих специальностей среди молодёжи, в том числе путём увеличения до
ступности научной и технической информации".

27.01.2016, Жириновский В. В.
О министерстве образования: "Образование – самая важная проблема, 

и министерство образования должно быть одним из ведущих".

13.04.2016, Диденко А. Н.
О культуре: "Если  бы я  жил, допустим, в  Республике Тыва, я  не  хо

тел бы 20 процентов эфирного времени слушать тывинское горловое пение, 
хотя это, конечно, очень интересная и неотъемлемая часть нашей многона
циональной культуры".

20.04.2016, Свинцов А. Н.
О провале программ по развитию цифрового телевидения: "У нас аб

солютно всё сейчас цифровое, но в основном все эти программы провалены: 
провалена программа перехода на  цифровое телевидение; в  военной про
мышленности всё это используется, но  посмотрите  – в  наших танках ком
пьютеры по 200 килограммов весят! Что в этой сфере делается, не пора ли 
хотя бы «Роснано» передать в Фонд развития промышленности, потому что 
в этом фонде видны какието точки роста, виден успех?"

20.04.2016, Жигарев С. А.
О причинах ожидаемого спада промышленного производства: "Сей

час мы говорим о причинах ожидаемого спада промышленного производ
ства, ставим перед собой вопросы, насколько затянется это падение, как 
в  максимально сжатые сроки остановить падение, а  главное  – как перей
ти к  росту. Причины, на  наш взгляд, ясны и  очевидны: мы замечательно 
проспали пятую технологическую революцию и  не  хотим просыпаться  
в шестую".
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20.04.2016, Жигарев С. А.
"Будущее – за освоением новых технологий": "Обвал рынка углеводо

родного сырья, падение объёмов поставок традиционных экспортных мате
риалов говорят о том, что мир движется к новым источникам производства 
энергии, к  новым материалам, применяемым фактически во  всех отраслях 
новой промышленности. Объём традиционных для страны экспортных пози
ций уменьшается и будет неуклонно уменьшаться – будущее не за поставка
ми сырья для алюминиевых банок, а за освоением новых технологий и за вне
дрением отечественного производства композитных материалов".

10.05.2016, Жириновский В. В.
О Марксе и Энгельсе: "Надо посмотреть, что полезного было у Маркса 

и у Энгельса, в том числе в отношении воспитания детей: почемуто при со
ветской власти мы этого не делали публично, а у них же была здравая мысль, 
что дети должны воспитываться в семье только до семи лет, после этого вос
питанием должно заниматься государство. Только так можно остановить 
рост преступности: чтобы государство отвечало за  всех детей, иначе один 
растёт в богатой семье, другой – в бедной, а потом они столкнутся гденибудь 
в лесу в Егорьевском районе и погибнут".

11.05.2016, Морозов А. Ю.
О сохранении исторического облика Москвы и  Санкт-Петербурга: 

"Датой, которая должна являться рубежом сохранения исторического облика  
Москвы и  СанктПетербурга, предлагается признать 4  ноября 1955 года  – 
именно в этот день Центральный комитет КПСС и Совет Министров СССР 
приняли совместное постановление № 1871 «Об устранении излишеств в про
ектировании и строительстве». <…> В связи с этим предлагается установить 
запрет на  снос зданий и  сооружений, построенных или спроектированных 
до этой даты, а также запрет на строительство зданий и сооружений на терри
ториях, где они исторически отсутствовали, – это парки, бульвары, набережные 
и так далее, – за исключением случаев воссоздания памятников архитектуры".

17.05.2016, Жириновский В. В.
Об отмене ЕГЭ: "ЛДПР много раз говорила: «Давайте заменим ЕГЭ 

чемто другим». Но ЕГЭ остаётся, хотя все понимают его неэффективность. 
Сейчас мест в вузах больше, чем абитуриентов, – зачем экзамены?! Мы про
ведём экзамены, и часть мест останется без студентов – какой смысл?! Когда 
много студентов и мало мест, тогда нужны экзамены, но когда студентов мало, 
а мест в вузах много, то проводить экзамены совершенно ненормально!"

11.11.2016, Дегтярёв М. В.
О молодёжном суициде и ЕГЭ: "До сих пор не исследован вопрос моло

дёжного суицида, но будем откровенны: никому, наверное, и не хочется его 
исследовать, потому что можно усмотреть прямую связь между молодыми 
людьми, которые кончают жизнь самоубийством, и ежегодными кампаниями 
по проведению ЕГЭ".

11.11.2016, Чернышов Б. А.
О ЕГЭ и  преемственности образования: "Когда мы говорим о  ЕГЭ, 

то  прекрасно понимаем, что та  старая система советского, российского об
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разования, преемственность образования, которая складывалась в  течение 
многих лет, была сломана. Что мы получили в результате? Конкретной фор
мы того, как действовать, мы не получили – мы видим, что постоянно ме
няются требования к проведению ЕГЭ, мы видим, что постоянно трансфор
мируется процесс сдачи, но всё равно остаётся вариант угадайки, всё равно 
остаётся вариант тестовых вопросов. Конечно, ЕГЭ сильно видоизменился 
за эти годы, но всё равно остаётся вероятность того, что человек может про
сто банально ошибиться".

АВИАЦИЯ

19.04.2016, Жириновский В. В.
О создании министерства гражданской авиации: "Давайте создадим 

министерство гражданской авиации! Огромная страна, столько самолётов – 
и всем руководит маленький департамент авиации в Минтрансе. Министер
ство это огромное, хорошее, но  должно быть отдельное министерство гра
жданской авиации!"

20.04.2016, Старовойтов А. С.
О проблемах гражданской авиации: "Фракция ЛДПР всегда занима

лась и интересовалась проблемами гражданской авиации. Известно, что наша 
страна является третьей державой в мире, которая выпускает всю качествен
ную линейку гражданской и  военной авиации, при этом если с  выпуском 
военной продукции у нас проблем не возникает, то в сегменте гражданско
го самолётостроения – самолёты «Сухой Суперджет», «С21» – достаточно 
большое засилье иностранной продукции. Если сложности с  заменой ино
странной авионики можно объяснить – это касается вопросов международ
ной сертификации, то вот другие сложности… Есть масса комплектующих, 
которые мы можем и должны производить сами: это интерьер, стёкла, огром
ное количество деталей… А ведь это всё рабочие места, это всё налоги, это всё 
деньги для страны. Почему до сих пор по данному вопросу делается так мало 
в сфере гражданской авиации?"

СМИ

22.01.2016, Диденко А. Н.
Отражение в СМИ парламентских дебатов: "Зарубежный опыт подска

зывает, что за границей – в США, в Великобритании, которая, кстати, не так 
давно ввела институт обязательных дебатов для лидеров парламентских 
фракций (их там всего две), – выработалась определённая концепция: сами 
СМИ формируют повестку, выясняют на начальном этапе, о чём было бы ин
тересно услышать, потом эти вопросы обсуждаются на дебатах, и итоги деба
тов подводят опять же сами СМИ".

16.02.2016, Савельев Д. И.
СМИ и  компетентные органы власти: "Очень много людей со  своими 

проблемами обращаются именно в СМИ, потому что считают, что обществен
ный резонанс привлечёт внимание к их вопросам. В частности, и федеральная, 
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и региональные газеты ЛДПР регулярно поднимают крайне важные пробле
мы, которые не просто могут, а должны стать предметом рассмотрения компе
тентных органов. Эти газеты попадают и в региональные органы власти всех 
ветвей, и там их читают. <…> Часто это оперативнее официальных запросов".

19.04.2016, Жириновский В. В.
Антирусские элементы: "«Эхо Москвы» и  Дворкович  – два антирус

ских элемента! При царе такого не было, при советской власти невозможно 
было такие вещи говорить, и вот сегодняшнее «достижение» – можно поли
вать собственную страну как угодно!"

11.05.2016, Дегтярёв М. В.
О качестве сотовой связи: "У  нас идёт по  стране агитпоезд ЛДПР, 

шестьдесят дней в пути, и мы можем констатировать, что сотовая связь от
вратительная, а  прибыли сотовых операторов, как известно, космические, 
такие, что нашей ракетнокосмической отрасли и не снились".

11.05.2016, Свинцов А. Н.
О пятой колонне на телевидении: "Все центральные государственные 

телеканалы тратят огромные деньги на покупку западных – и в первую оче
редь американских – художественных фильмов, в которых очень часто Рос
сия, русские выставляются какимито дураками, пьяницами".

11.05.2016, Свинцов А. Н.
О развитии патриотических телеканалов: "Государственная компания 

«Ростелеком» тратит большие деньги на покупку прав вещания разных запад
ных телеканалов, в том числе и исторических, где, например, о роли России, 
Советского Союза в Великой Отечественной войне говорят раз в полгода пять 
минут, а всё остальное – о роли великой американской армии, которая яко
бы победила фашизм. Не пора ли навести порядок в этой сфере, чтобы госу
дарственные деньги тратились в первую очередь на патриотические каналы, 
а правительству оказывать поддержку развитию именно патриотических те
леканалов, таких как «ЛДПР ТВ»? Мы вещаем через спутник по всей стране 
абсолютно бесплатно, но на местах у нас есть проблемы, нам мешают".

11.05.2016, Морозов А. Ю.
О блокировке интернет-ресурсов: "В последнее время нам приходится 

вводить множество ограничений, блокировок в  Интернете для воспрепят
ствования нарушениям действующего законодательства Российской Феде
рации в Сети. Вместе с тем мы понимаем, что все эти ограничительные меры 
лишь ретушируют проблему, а  вводимые блокировки интернетресурсов 
легко обходятся с  помощью довольно простых программных средств. Кар
динальному решению этой проблемы могли  бы способствовать выведение 
функций адресации и назначения доменных имён в Интернете изпод юрис
дикции США и передача их в международную организацию, а также разме
щение корневых серверов DNS на территории России".

15.06.2016, Жириновский В. В.
О законе об основных гарантиях избирательных прав: "Тут две пози

ции: нам невыгодно, чтобы отдельные средства массовой информации ма
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нипулировали статистикой, навевали какието отрицательные настроения, 
но  нам хотелось  бы, чтобы действительно все участники выборов имели 
нормальные условия, в том числе это касается освещения их деятельности 
в средствах массовой информации".

11.11.2016, Диденко А. Н.
О равенстве СМИ в США: "Где равенство СМИ? Это у нас пример

но одинаково показывали кандидатов, в США же сто двадцать пять веду
щих СМИ говорили в основном о Клинтон, а о Трампе – лишь негативно; 
Клинтон потратила почти в три раза больше денег, почти миллиард дол
ларов!"

РЕКЛАМА

29.01.2016, Свергунова М. Н.
Защита от  недобросовестной рекламы: "Сегодня реклама далека 

от норм, от честности, которые должны быть присущи всем средствам массо
вой информации. Эта проблема на самом деле существует, и наша фракция 
считает, что действительно необходимо применять все возможные меры для 
защиты наших граждан от недобросовестной рекламы".

13.04.2016, Свиридов В. В.
О рекламе: "Вы говорите, что наши руководители телеканалов обес

покоены созданием новых передач. Да ничем они не обеспокоены! Вы по
смотрите, в  выходные и  праздничные дни собирают всё возможное, что 
у  них уже десятки лет назад выпущено… главное, чтобы только реклама 
шла, а рекламодатели давали бы деньги, то есть практически нет никакого 
созидания".

СУДЕБНАЯ ВЛАСТЬ

25.03.2016, Жириновский В. В.
О коллекторской деятельности: "Мы внесли законопроект, руково

дители двух палат чтото внесли  – и  всё остановилось. Банковская мафия 
надавила – и никакого ограничения коллекторской деятельности не будет. 
Ну  рассмотрите наш законопроект и  отклоните! Нет, не  хотят: это  же для 
ЛДПР будет плюс перед гражданами, поэтому лучше ничего не делать!"

12.04.2016, Диденко А. Н.
О коллекторах: "Фракция ЛДПР предлагает запретить возможность 

уступки прав (требований) по  кредиту (займу), за  исключением одного 
случая  – когда с  должником взаимодействует работник соответствующего 
подразделения кредитной организации или организации, которая предостав
ляет займы. В случае нарушения подобного требования мы предлагаем уста
новить административную ответственность: для физических лиц  – штраф 
от 200 до 300 тысяч рублей, для юридических – от 500 тысяч до 1 миллио
на. Только так, на наш взгляд, можно бороться с этим злом, с этим ужасом, 
с этим бельмом на глазу нашего общества!"
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19.04.2016, Сухарев И. К.
О нарушении права на судопроизводство в разумный срок: "Для со

временной системы процессуального права вопросы о  присуждении ком
пенсации за нарушение права на судопроизводство в разумный срок и пра
ва на исполнение судебного акта в разумный срок, к сожалению, являются 
актуальными. В  процессуальное законодательство Российской Федерации 
в  недавнем прошлом были внесены изменения, введены правила, согласно 
которым в случае нарушения компетентным органом государственной вла
сти указанных прав с государства могут быть взысканы денежные суммы".

10.05.2016, Сухарев И. К.
О заверении копий судебных актов: "Что касается заверения копий су

дебных актов, то в суде их действительно заверяют бесплатно. В то же время 
надо отметить, что человек вынужден отпрашиваться с работы, чтобы реа
лизовать своё право на судебную защиту, и если его не отпускают, то факти
чески убегать, нарушая нормы Трудового кодекса Российской Федерации, 
либо искать представителя, давать доверенность. Если взять рыночные рас
ценки даже в самых удалённых районах нашей страны, то минимальная стои
мость такой услуги будет составлять не менее 3 тысяч рублей, а при низких 
зарплатах это очень обременительно для наших граждан".

19.10.2016, Деньгин В. Е.
О целесообразности внесудебной блокировки некоторых ресурсов 

в Интернете: "Сегодня в зале уже затрагивалась тема шифрования. На самом 
деле в любом магазине, я имею в виду интерактивном, можно купить приложе
ние, которое позволяет войти в так называемую сеть «Tor», и «Tor» позволяет 
обойти любую блокировку со стороны нашего надзора, со стороны спецслужб, 
и посетить любой сайт, запрещённый у нас в Российской Федерации. Такие 
приложения доступны, их спокойно может скачать любой гражданин Россий
ской Федерации. Я думаю, что этим необходимо заняться, в том числе и право
охранительным органам, и посерьёзнее подумать, как с этим бороться".

03.11.2016, Луговой А. К.
О либерализации уголовного законодательства: "Фракция ЛДПР все

гда говорила о том, что мы должны мотивировать людей на борьбу за соб
ственное здоровье, на  борьбу с  зависимостью от  наркотиков. Тем не  менее 
в погоне за послаблениями, в погоне за либерализацией уголовного законо
дательства мы не должны забывать, что есть какието принципиальные мо
менты, преступления, которые особо затрагивают общество: это терроризм, 
это педофилия, это наркомания".

ОБЩЕПОЛИТИЧЕСКИЕ ВОПРОСЫ. ИСТОРИЯ

20.01.2016, Жириновский В. В.
Промахи советской власти: "Какую ошибку мы допустили при совет

ской власти? Мы все фармацевтические заводы по выпуску детских лекарств 
разместили в национальных регионах – в Душанбе, в Ереване, в Кишинёве, – 
и когда они от нас ушли, то и все заводы ушли, и лекарства ушли, а в России 
дети остались без лекарств!"
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26.01.2016, Жириновский В. В.
Россия  – не  жертва для всего человечества: "Если отталкиваться 

от  последней фразы предыдущего оратора, то  получается, что Россия дол
жна стать страной – жертвой для всего человечества: нам нужно подохнуть 
всем и всех научить, как жить и работать! Вот в ЛДПР другая позиция: нам 
наплевать, как живёт американский рабочий, но не наплевать, что расстре
ляли всех наших инженеров, чиновников и сельхозпроизводителейкулаков, 
и до сих пор у этого слова отрицательное значение, хотя это были лучшие 
хозяева – вот в чём проблема!"

24.02.2016, Жириновский В. В.
О Навальном: "Навальный вызывает подозрение: сидит в Марьино и обо 

всём говорит – и никто ему в дверь не постучит! Его в тюрьму сажать, а его 
под ручки на выборы ведут, регистрируют! Парламентская партия не всегда 
может зарегистрировать своих кандидатов, а тут уголовника регистрируют – 
и идёт на выборы! Может быть, лет через пятьдесят про него скажут, что он 
был агентом какихто спецслужб".

12.04.2016, Жириновский В. В.
О преступлениях против нации: "Если бы мы в советское время не вы

бросили за пределы страны Зворыкиных, Сикорских, Питирима Сорокина – 
десятки, сотни талантов, – если бы в тюрьме не сидел Вавилов, у нас была бы 
другая наука, у нас была бы генетика, было бы другое семеноводство… поэто
му не надо отвергать заслуги целых поколений!"

15.04.2016, Жириновский В. В.
100-летие двух революций: "На будущий год у нас 100летие двух ре

волюций  – вспомните, что происходило в  Петербурге и  в  других городах 
за  несколько лет до  революции: такое  же охаивание власти и  восхваление 
безбожников…"

15.04.2016, Жириновский В. В.
О Кавказе: "Кавказ – это проблемный регион, хуже, чем Израиль и Па

лестина: там всего два народа и то они не могут договориться уже почти семь
десят лет, с 1948 года, а здесь огромное количество народов. Грузия хочет со
хранить Осетию и Абхазию под своей юрисдикцией. С какой стати? У нас есть 
Северная Осетия, а Южную Осетию отрезали от Северной по географическо
му принципу: с одной стороны хребта – Северная Осетия, с другой стороны – 
Южная, и Южную Осетию отдали Грузии. Вот так кидаем народы тудасюда, 
потом они бунтуют и стреляют, а мы отсюда шлём им поздравления".

19.04.2016, Иванов С. В.
О кубинской ГАИ: "Мы были на Кубе, нас сопровождали представите

ли кубинской ГАИ, был официальный кортеж. Вышел на трассу сотрудник 
кубинской ГАИ, поднял жезл, и наш правительственный кортеж (нас очень 
тепло встречали на Кубе, там очень любят российские делегации) остановил
ся  – пропускали мы школьный оранжевый автобус, который поворачивал 
и вёз детей в школу! И я подумал: что случилось бы в России вот с таким 
гаишником, который попытался бы остановить правительственный кортеж? 
Мне стало этого гаишника, честно говоря, жалко".
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11.05.2016, Жириновский В. В.
О Сталине: "Да, Сталин многое сделал, но и много людей загнал в тюрь

мы. Может быть, среди них были и враги, но это были враги не русского царя, 
а советской власти, это тоже нужно понимать – что мы создаём врагов, сажа
ем их, расстреливаем, а потом говорим, что мы всё сделали правильно".

11.05.2016, Жириновский В. В.
Об учебниках истории в государствах – участниках СНГ: "Я уже про

сил комитет по образованию запросить все учебники истории бывших совет
ских республик, – у вас волосы дыбом встанут от того, о чём пишут в этих 
учебниках: мы везде колонизаторы и эксплуататоры".

11.05.2016, Жириновский В. В.
О Горбачёве: "Что, Горбачёв просто так к власти пришёл? С какой стати 

товарища из Ставрополья в Москву переведут? В 1977 году ему освобожда
ют место – вакансия: вдруг внезапно умирает Кулаков. Здоровый был секре
тарь ЦК КПСС, и вдруг внезапно – инфаркт! Мы знаем, как эти инфаркты 
делаются: ручку машины покрасили веществом, он взялся за неё, через пят
надцать минут – инфаркт, а Горбачёв – в Москву, пожалуйста".

10.06.2016, Жириновский В. В.
О Столыпине: "Столыпин, как министр внутренних дел, жестоко подавил 

всех, кто выступал против существующего строя, – это правильная позиция 
любого министра внутренних дел! Всё, и революции не было бы: если бы его 
не убили, то не было бы нашего участия в Первой мировой войне и, естествен
но, всех последующих революций. Поэтому мы поставили памятник Столыпи
ну, он достоин: это был лучший премьерминистр XX века, лучший!"

24.06.2016, Жириновский В. В.
О выходе Великобритании из  Евросоюза: "Мы должны выразить со

лидарность с британским народом: он принял правильное решение о выходе 
из Евросоюза! Они совершили великий подвиг: у нас это через танки произо
шло в 91м году, а в Британии – тихо, спокойно, с большой подготовкой. Мы 
за то, чтобы государства развивались в национальном формате, никому не ну
жен никакой колхоз, диктат, и глобалисты не должны управлять миром. После 
Британии другие выйдут, рухнут НАТО, Шенген, евро, и да здравствует рубль 
и развитие отношений России со всеми демократическими странами Европы!"

11.11.2016, Дегтярёв М. В.
О Компьенском мире: "11 ноября 1918 года был заключён Компьенский 

мир, закончилась Первая мировая война  – сегодня это день памяти, в  том 
числе и в России. Плодами победы в той войне Россия не воспользовалась 
изза заключённого большевиками сепаратного Брестского мира. Миллионы 
погибших, уничтожение четырёх империй, закрепление противоречий, кото
рые привели ко Второй мировой войне, – это всё следствие личных амбиций 
многих европейских лидеров".

09.12.2016, Дегтярёв М. В.
О Беловежском соглашении: "Вчера был траурный день, мало кто о нём 

вспомнил, но двадцать пять лет назад в Беловежье три товарища подписа
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ли документ, согласно которому прекратила существование великая стра
на. И вчера здесь, в стенах Государственной Думы, фракция ЛДПР провела 
«круглый стол», присутствовали более пятисот молодых людей и девушек, 
которые в  конце проголосовали. Итоги этого голосования очень отрадные, 
положительные, а вопрос стоял так: "Вышли бы вы на защиту собственной 
страны, если  бы её разваливали некоторые политические силы?"  – подав
ляющее большинство готово встать на защиту матушки России, и это очень 
хорошо!"

09.12.2016, Дегтярёв М. В.
День памяти жертв геноцида: "Сегодня день памяти жертв геноцида, 

этот день установлен Организацией Объединённых Наций, мы поминаем 
всех жертв и поддерживаем все усилия по предотвращению таких событий, 
как в Турции с армянским народом, в Германии – с еврейским, как с русским 
и другими народами сегодня на Украине, на Донбассе".

14.12.2016, Жириновский В. В.
О календаре, флаге Российской Империи и старом гимне: "Зачем тро

гать календарь?! Тысячу лет был юлианский календарь, а теперь каждый раз 
прибавлять две недели нужно! Только у нас есть старый Новый год, и это на
стоящий Новый год, а мы вынуждены Новый год по григорианскому кален
дарю встречать, хотя понастоящему он наступает, конечно, в ночь на 14 ян
варя. И второе предложение – не только вернуться к юлианскому календарю, 
но и вернуть чёрножёлтобелый флаг (великолепный был флаг Российской 
Империи, великолепный!) и старый гимн, "Боже, Царя храни!". Так мы всё 
увяжем, покажем, что мы та  Россия, которая была, а  то  сейчас гимн один, 
герб другой, календарь третий – что за страна?!"

14.12.2016, Жириновский В. В.
"Революции несут только вред и гибель людей": "ЛДПР и против со

бытий февраля и октября 17го, и против событий августа – декабря 91го 
и октября 93го: все пять русских революций принесли только вред, только 
гибель людей! Нас было бы 500 миллионов – уже двадцать пять лет назад 
нас было бы 290 миллионов, и, если бы не распался СССР, мы сохранили бы 
народ и ещё прибавили бы обязательно! Вон Узбекистан: при советской вла
сти было 20 миллионов, а через двадцать пять лет уже 30 миллионов стало, – 
и у нас был бы рост населения, мы всё сохранили бы!"

14.12.2016, Жириновский В. В.
О названиях учреждений: "Надо ввести стандарт, чтобы в названии лю

бого органа, допустим комитета Государственной Думы или какогото испол
нительного ведомства, было дватри слова – и всё. Как появится четвёртое 
слово – увольнять автора предложения, за пятое слово – с формулировкой 
"уволен в связи с утратой доверия"! И по каждому предложению о переиме
новании нужно давать финансовое обоснование – во сколько это обойдётся".

14.12.2016, Жириновский В. В.
О сносе памятников и  переименовании исторических территорий: 

"Мы говорим, что нет денег, – да это мы сами так делаем, что деньги уходят 
впустую! Сто лет всё переименовываем, ставим памятники – сносим, а это 
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всё деньги! Убрали памятники царям – поставили памятники другим, сейчас 
и эти памятники сносим, будем другие ставить. Это всё нам вредит, нам надо 
какойто стандарт принять, чтобы не было такой самодеятельности по всей 
стране  – постоянных переименований,  – ведь разрывается историческая 
связь! Как территория раньше называлась, при царе? Волость, уезд, губер
ния – нет, не нравится, дескать, царские названия, давайте называть районом, 
областью, краем, республикой! Ну  и  зачем это сделали? Ведь это всё одно 
и то же – это территориальные единицы".

ВЫБОРЫ

24.02.2016, Нилов Я. Е.
О явке на  выборы: "Много лет в  сознании граждан целенаправленно 

формировали такой посыл, что от их голосов ничего не зависит, и именно по
этому у нас с каждым годом явка всё меньше и меньше – люди публично го
ворят о том, что они не видят смысла в том, чтобы идти на выборы, тем самым 
демонстрируя некий протест. На самом же деле неучастие в выборах, наоборот, 
приводит к несменяемости одной и той же партии, одних и тех же кандидатов, 
то есть имеет место монополия власти, нет сменяемости, нет обновления".

18.03.2016, Жириновский В. В.
О грубейшем нарушении на выборах в Волгоградской области: "Я уже 

говорил о ситуации в Волгоградской области – это очень нехороший знак, 
когда кандидатов в  депутаты даже не  включают в  бюллетень. Это ноухау, 
такого в мире ещё не было! В самых отсталых государствах, где во главе сто
ят дикари, никто не посмел бы не включить кандидата в бюллетень! Могут 
мешать вести агитационную работу, могут даже убить кандидата, но в бюлле
тенето его фамилия стоит! А здесь просто: не включили в бюллетень – и всё! 
И что, наши комитеты както отреагировали? Может быть, Центризбирком 
отправил в отставку руководителя Волгоградского облизбиркома или депу
таты от Волгоградской области чтонибудь сделали? Ничего! Пусть это про
изошло в маленьком посёлке, но это сигнал всем нам о том, какие самодуры 
появились у нас в России".

17.05.2016, Зелинский Я. В.
О регистрации уполномоченных кандидатов по  финансовым вопро-

сам: "Новый федеральный закон о  выборах депутатов Государственной 
Думы установил, что от имени кандидатов, выдвинутых по одномандатным 
округам, могут действовать назначенные ими уполномоченные по финансо
вым вопросам, регистрация которых осуществляется окружными избира
тельными комиссиями. Отсутствие в  данном федеральном законе перечня 
документов, необходимых для регистрации уполномоченных кандидатов 
по  финансовым вопросам, следует рассматривать как пробел, восполнить 
который можно только путём внесения соответствующих изменений в текст 
федерального закона".

20.05.2016, Сысоев В. В.
О выборах в  Амурской области: "Надо обустраивать города и  посёл

ки, проводить ремонтные работы в сфере ЖКХ, готовиться к отопительному 
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сезону, думать о создании новых рабочих мест, укатывать асфальт на доро
гах – а чиновники вместе с губернаторами укатывают неугодных и неудоб
ных кандидатов на выборах! Вы уже кандидатов не только от оппозицион
ных партий, но и своих не жалеете! В Амурской области даже победителей 
заранее определили!"

20.05.2016, Иванов С. В.
Проблема выборов в России: "Какая проблема больше всего интересу

ет людей в масштабах страны? Председатель Верховного Суда нам на этот 
вопрос дал ответ: Россия до сих пор не стала правовым государством. Поче
му? Потому что коекто в обществе считает, что в России люди хотят жить 
не по закону, а по праву. И вот тут возникает парадокс: то ли у нас законы 
неправильные, то ли у нас народ неправильный. После любых выборов нам 
сообщают, что народ проголосовал правильно, то есть, если судить по итогам, 
народ избирает правильных депутатов, которые, по идее, должны принимать 
правильные законы,  – почему  же тогда народ не  хочет жить по  этим пра
вильным законам? А вот если, уважаемые коллеги, предположить, что народ 
всётаки не правильно голосует, а под влиянием какихто инсинуаций, тогда 
всё как раз становится на свои места".

21.06.2016, Диденко А. Н.
О едином дне голосования: "Если все органы и высшие должностные 

лица  – и  президент страны, и  губернаторы, и  Государственная Дума, и  за
конодательные собрания – будут избираться в один день и один раз в пять 
лет, это позволит нам в большей степени обеспечить легитимность власти, 
повысит интерес граждан к  выборам, поскольку очевидно, что если чело
век голосует раз в пять лет и все уровни государственной власти и местно
го самоуправления формируются в один день, то и политическим партиям, 
и кандидатам даётся возможность более последовательно представлять свою 
программу. И выбор граждан, поверьте, будет более ответственным и более 
серьёзным".

11.11.2016, Диденко А. Н.
О российских наблюдателях на  выборах Президента США: "Когда 

наши заокеанские стратегические партнёры, конечно в  основном из  демо
кратического стана, советуют нам чтолибо изменить в  избирательной си
стеме, хочется им напомнить, что наших наблюдателей вообще не допустили 
к наблюдению за выборами в США, а 35 миллионов американцев были ли
шены возможности проголосовать, в силу того что законодательство штатов 
не предполагает чёткой системы регистрации избирателей".

ПРАВОПОРЯДОК

22.03.2016, Сысоев В. В.
О реакции государственных органов на запросы адвокатов граждан, 

находящихся в СИЗО: "Хотелось бы, чтобы госорганы как можно быстрее 
реагировали на запросы, ответы на которые требуются адвокату, потому что 
часто речь идёт о судьбах людей, которые находятся в СИЗО, чьё пребыва
ние там, как оказывается впоследствии, было незаконным".
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23.03.2016, Кропачев А. С.
О вневедомственной охране: "Предоставление вневедомственной охра

не права на охрану имущества и объектов на договорной основе размывает 
функции полиции, экономически невыгодно для бюджета, противоречит за
конодательству в сфере конкуренции и нормам ВТО".

23.03.2016, Шингаркин М. А.
О государственном контроле государственных объектов: "Сегодня, 

когда на ядерных объектах охрану и оборону осуществляют сотрудники спе
циальных, но частных подразделений, когда мы с вами в этом зале приняли 
законы по транспортной безопасности и передали охрану всей транспортной 
инфраструктуры страны частным охранным предприятиям, которые назвали 
специализированными организациями в области обеспечения транспортной 
безопасности, мы должны стремиться сохранить государственный контроль 
хотя бы на тех объектах, на обслуживание которых сегодня хватает штатной 
численности полиции".

22.04.2016, Калашников С. В.
О работе уполномоченного по правам человека: "Деятельность упол

номоченного по правам человека – это арена политической и гибридной вой
ны, и здесь уполномоченный по правам человека, с одной стороны, выступа
ет как защитник прав человека и гражданских прав, а с другой стороны, он 
должен обеспечить объективность рассмотрения, потому что нападки в этой 
сфере на нас будут только усиливаться".

22.04.2016, Сухарев И. К.
О правозащитниках: "Правозащитник – это, на мой взгляд, не профес

сия, а наличие определённого мировоззрения, образа мыслей, желания помо
гать людям".

13.05.2016, Морозов А. Ю.
О чёрных риелторах: "Всем известно, что на рынке недвижимости дей

ствует много мошенников и так называемых чёрных риелторов, и вопрос за
щиты добросовестных приобретателей действительно актуален. <…> Вместе 
с тем не очень понятно… Основание для принятия судом решения о выплате 
компенсации – внесение записи об исключении юридического лица (долж
никаорганизации) из единого государственного реестра юридических лиц, 
но это же фактически ликвидация юридического лица! Известно, что в мо
шеннических схемах очень часто используются фирмыоднодневки. Не по
лучится ли так, что, вводя такое основание для судебного решения, мы поро
дим новый вал какихто мошеннических преступлений?"

13.05.2016, Нилов Я. Е.
О хостелах: "Огромное количество так называемых хостелов являют

ся обычными притонами с пьянкамигулянками, наркоманами, криминалом 
и прочими делами, они будоражат людей, соседей… В связи с этим возника
ет вопрос: а кто в правительстве такой упёртый… какое министерство никак 
не может понять, насколько тяжело жителям домов, квартир, где устроены 
так называемые хостелы, там находиться, там жить и насколько бесполезно 
обращаться в правоохранительные органы?"
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КОНСТИТУЦИЯ

22.04.2016, Калашников С. В.
О создании системы защиты прав в стране: "2015 год ознаменовался тем, 

что резко возросла активность уполномоченного по правам человека при обра
щении в Верховный Суд и даже в Конституционный Суд: количество обраще
ний в Верховный Суд по сравнению с 2014 годом увеличилось в 7 раз, это очень 
показательно и очень правильно, но эта работа тоже должна быть системной. 
По сути дела, перед уполномоченным по правам человека стоит задача создать 
систему защиты прав в стране, а не просто реагировать на отдельные вызовы".

13.05.2016, Дегтярёв М. В.
О названии "Российская Федерация": "Мы призываем всех прекра

тить использовать название «Российская Федерация». За рубежом молодёжь 
нашу страну уже называет «Эрэфия», тиражируя название «Российская Фе
дерация». Мы крадём у собственной страны её исконное название. Всё реже 
и реже мы можем встретить название «Россия» и в документальных филь
мах, и в документах, в том числе на бланках, и в письмах, и на протокольных 
мероприятиях, а  у  нас в  Конституции вообщето есть название «Россия», 
и оно равнозначно названию «Российская Федерация». Мы всех призываем 
об этом подумать и прекратить лить воду на мельницу наших врагов!"

11.11.2016, Диденко А. Н.
О преамбуле Конституции: "Фракция ЛДПР неоднократно пыталась 

внести соответствующие поправки: преамбула у нас защищена, мы можем её 
изменить только путём пересмотра Конституции. Мы пытались через зако
нодательные собрания, через свои фракции в субъектах внести соответствую
щую поправку о том, что вполне очевидно и справедливо, потому что прила
гательное "русский" в Конституции Российской Федерации встречается один 
раз: когда речь идёт о русском языке. Нет ни одного юридического документа, 
содержащего понятия "русский народ", "русский язык". Единственный доку
мент появился два года назад – это Основы государственной культурной поли
тики, вот там наконецто, после того как ЛДПР двадцать лет говорит о том, что 
русский народ является государствообразующим, появились эти понятия".

ЭКОЛОГИЯ

15.04.2016, Слуцкий Л. Э.
О техногенной катастрофе на Чернобыльской атомной электростанции: 

"Менее чем через две недели исполняется 30 лет со  дня крупнейшей в  мире 
техногенной катастрофы, произошедшей на Чернобыльской атомной электро
станции. Ликвидация последствий этой трагедии – пример героизма и спло
чённости представителей всех народов Советского Союза. Очевидно, что необ
ходимо извлечь уроки из этой трагедии, в которой пострадали народы России, 
Белоруссии, Украины, и сделать всё, чтобы она никогда не повторилась!"

10.05.2016, Нилов Я. Е.
Экология и политика: "Экологической деятельностью можно занимать

ся поразному: одно дело – поддерживать, например, какихнибудь бабочек 



и птичек, подкармливать их, выпускать соответствующую литературу, моби
лизовывать активистов – защитников природы, а другое дело – требовать от
ставки министра природных ресурсов или отставки президента, потому что 
нарушается экология, проводить по  этому поводу митинги политического 
характера и так далее. Ряд организаций, которые признаны НКО – иностран
ными агентами, под видом различной деятельности, экологической, правоза
щитной, давали публичные оценки ситуации на Донбассе, в Крыму, давали 
оценку международной обстановки, то есть, периодически пряча в красивую 
обёртку свою деятельность, выходили далеко за  рамки того, что публично 
провозглашали".

11.05.2016, Морозов А. Ю.
О введении уголовной ответственности за импорт пальмового масла: 

"Импорт пальмового масла в Российскую Федерацию показывает стабиль
ный рост, несмотря на проводимую Правительством Российской Федерации 
политику импортозамещения. Отсутствие реальных инструментов государ
ственного регулирования деятельности пищевых предприятий в  области 
природопользования создаёт реальную угрозу проникновения на отечествен
ный продовольственный рынок опасных для здоровья пищевых продуктов 
на основе пальмового масла. <…> Надо вводить уголовную ответственность 
за подобные нарушения".

ЭНЕРГЕТИКА

15.04.2016, Слуцкий Л. Э.
О серьёзной угрозе ядерных аварий в крупном масштабе: "В послед

ние годы изза безответственной позиции руководства Украины, отказав
шегося от сотрудничества с Российской Федерацией в сфере атомной энер
гетики, существенно ухудшилось состояние ядерной безопасности в  этой 
пограничной с  нами стране. Большинство, а  именно восемь из  пятнадцати 
энергоблоков, действующих на  Украине, уже выработали установленный 
срок эксплуатации. <…> До сих пор, несмотря на обязательства Европейско
го союза, так и не построен саркофаг над взорванным четвёртым реактором 
в Чернобыле. Всё это создаёт серьёзную угрозу ядерных аварий в крупном 
масштабе и радиационного загрязнения в том числе для России и Белорус
сии, а также для остальных стран Европы".
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